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Новое дошкольное от-
деление открылось в шко-
ле №285 на Ясном проез-
де, 10, корп. 1. Трёхэтаж-
ный садик рассчитан на 
125-130 детей — здесь пять 
групп примерно по 25 че-
ловек. Ребята уже обжива-
ют садик, здесь есть всё, что 
нужно.

— Главная наша гордость 
— огромный спортзал, — 
рассказала «ЗБ» заведую-
щая отделением Тамара 
Шатверян. — Нам даже за-
видуют! А ещё у нас отлич-

ные просторные спальни, 
игровые, есть свои прачеч-
ная и кухня — ничего при-
возного, всё готовим сами, 
от горячего до выпечки. 
Оборудован медкабинет.

По словам Тамары Шат-
верян, в саду много допол-
нительных направлений 
развития детей. Это ритми-
ка, школа мяча, где ребята 
осваивают игровые виды 
спорта, английский язык, 
музыка. Работают логопед 
и психолог. 

Алексей ТУМАНОВ

В Южном Медведкове открылся 
новый детский сад

Музыкант 
Алексей Кортнев:

«Я — папа, 
который поёт 
и пляшет»
стр. 14-15
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Трёхэтажный садик рассчитан на 125-130 детей
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Всего за полгода обычный 
дворик у дома 12/1 на Мала-
хитовой улице превратил-
ся в роскошный француз-
ский сад. Здесь появились 
редкие растения из разных 
уголков мира. Преобразили 
двор сами жители, а иници-
атором перемен стала Гали-
на Кирик, по профессии — 
учитель французского. Идея 
преобразовать двор при-
шла к ней после поездки на 
Лазурный берег Франции.

— Меня очаровали малень-
кие, уютные французские 
дворики, и захотелось сде-
лать что-то подобное у нас, 
— рассказала она «ЗБ». — Я 
начала с того, что весной вы-

садила во дворе три цветоч-
ка, а дальше моё начинание 
поддержали соседи и друзья. 

Теперь во дворе растут 
редкие розы из знаменито-
го французского розоводче-
ского питомника «Дельбар». 
Камни для альпинария при-
везли с Кавказа. А на днях с 
Дальнего Востока достави-
ли уникальные хвойные ку-
старники. Все саженцы пре-
красно прижились на мос-
ковской земле, а француз-
ский садик стал местной 
достопримечательностью. 
Теперь сюда, как на экскур-
сию, ходят дети из соседнего 
детсада. 

Валерий ГУК   

Во дворе на Малахитовой 
разбили французский сад

Налоговая 
инспекция 
приглашает 
на бесплатный 
семинар

23 сентября в ИФНС 
№15 (ул. Руставели, 12/7) 
пройдёт бесплатный семи-
нар по теме «О примене-
нии контрольно-кассовой 
техники при осуществле-
нии наличных денежных 
расчётов и (или) расчётов 
с использованием платёж-
ных карт и отдельные за-
конодательные акты РФ». 
Начало в 11.00, каб 103, 
тел.: (495) 400-1702, (495) 
400-1697.

В Северном 
пройдёт бесплатная 
экскурсия

Мосприрода приглаша-
ет 16 сентября в 14.00 на 
бесплатную экскурсию 
«Лес в городе». Экологи 
расскажут о том, кто об-
итает в городских лесах. 
Обязательна запись по 
тел. (495) 579-2976. Про-
езд: от м. «Алтуфьево» 
автобусом №644 до оста-
новки «МФЦ района Се-
верный». Место сбора: на-
против дома 14 на Челоби-
тьевском шоссе.

КОРОТКО ii

Уже осенью в усадьбе Свиб-
лово откроется музейно-вы-
ставочный комплекс. Здесь по-
явится музей колоколов, залы 
русской и библейской истории. 
Курирует проект настоятель 
храма Живоначальной Троицы 
в Свиблове протоиерей Алек-
сандр Тимофеев. Отец Алек-
сандр — преподаватель библе-
истики в Московской духовной 
академии, участник археологи-
ческих экспедиций и автор на-
учных трудов.

— Особенность музея в том, 
что экспозицию составят пред-
меты из личных коллекций, — 
рассказал он «ЗБ». — Колокола, 

среди которых есть уникаль-
ные экспонаты, — из коллекции 
Игоря Коновалова, звонаря хра-
ма Христа Спасителя. Старин-
ное оружие, доспехи и другие 
археологические находки — из 
коллекций моих друзей и кол-
лег-археологов.

В храме сообщили, что уже 
есть договорённость с окрест-
ными школами о возможных 
экскурсиях для учеников по му-
зейному комплексу. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Усадьба Свиблово: 
Лазоревый пр., 15; 
телефон храма (499) 189-2042

В Свиблове появится 
музей колоколов 

Две минуты 
в свободном полёте
Ж

ительница Ли-
анозова Татья-
на Бобровская 
поставила свое-

образный рекорд: она прыг-
нула с парашютом. И в этом 
не было бы ничего необыч-
ного, если бы Татьяна не 
была прикована к инвалид-
ной коляске. Из-за грыжи 
спинного мозга она не хо-
дит с детства. А вот жизнь 
ведёт активную: работает 
на двух работах, учится на 
психолога и занимается об-
щественной работой — она 
член Молодёжной палаты 
Лианозова. А ещё Таня за-
нимается танцами при Мо-
сковской федерации спор-
тивных танцев на колясках  
в одиночном разряде — это 
вальс, танго, румба, джайв. 
Именно танцы и привели её 
в небо. 

В августе Татьяна поехала 
в Белоруссию на трениро-
вочные сборы по спортив-
ным танцам на инвалидных 
колясках. Там всем инвали-
дам предложили прыгнуть 
с парашютом в тандеме с 

инструктором. Дело в том, 
что в Белоруссии прыжки 
в тандеме уже вошли в го-
сударственную программу 
реабилитации людей с ин-
валидностью. А танцеваль-
но-парашютный фестиваль 
прошёл впервые.

— Я была единственной 
из нашей команды, кто пры-

гал первый раз. Страшно 
было только сделать шаг из 
открытой двери. Но толком 
испугаться не успела: меня 
буквально вытолкнули из 
вертолёта, — говорит Таня.

Две с половиной ми-
нуты свободного паде-
ния с высоты 2600 метров 
так ей понравились, что 
в конце сентября она со-

бирается совершить ещё 
один прыжок. На этот раз 
— с ещё большей высоты. 

Татьяна — постоянный 
участник фестивалей куль-
туры и спорта для инвали-

дов. Кстати, именно на фе-
стивале гонок на колясках 
«Пара-Арт» в Адлере она по-
знакомилась со своим буду-
щим мужем Алексеем. Кро-
ме танцев, Таня любит рус-

ский рок, пишет музыку и 
песни, поёт, играет на гита-
ре и каждый год ездит с му-
жем и друзьями на рок-фе-
стиваль «Нашествие». 

Мария ГУСЕВА

Инвалид-колясочник 
из Лианозова 
прыгнула с парашютом

Со своим мужем 
Татьяна Бобровская 
познакомилась 
на фестивале гонок 
на колясках

Теперь Татьяна 
собирается 
совершить 
ещё один прыжок

Идея преобразовать свой двор пришла к Галине Кирик 
после поездки во Францию

Основу экспозиции музея составят предметы 
из личных коллекций

Торжественный запуск 
Московского централь-
ного кольца состоялся 
10 сентября. В первый же 
день для пассажиров от-
крылись все станции, кро-
ме «Соколиной Горы», «Ду-
бровки», «Зорге», «Пан-
филовской» и «Коптево»: 
они должны заработать до 
конца года.

Работают все три стан-
ции, расположенные в 
СВАО: «Владыкино», «Бо-
танический сад» и «Росто-
кино». От «Владыкино» до 
«Ботанического сада» по-
езд «Ласточка» доезжает 
примерно за две с поло-
виной минуты, а от «Бота-

нического сада» до «Росто-
кино» — менее чем за две. 
В первый же день пасса-

жиров на станциях МЦК 
было много — почти как 
в метро, и поезда пустили 

с интервалами около ше-
сти минут. В числе первых 
пассажиров были Прези-
дент России Владимир Пу-
тин и мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Вход на МЦК останется 
бесплатным в течение ме-
сяца. Те, кому нужно пе-
рейти с метро на МЦК, а 
потом обратно, должны 
пользоваться для прохода 
на станции МЦК турнике-
тами, помеченными ярки-
ми жёлтыми квадратными 
наклейками, — тогда по-
вторный проход в метро 
в течение 90 минут будет 
для них бесплатным.

Василий ИВАНОВ

Московское центральное кольцо 
приняло первых пассажиров

В СВАО работают все три станции МЦК, 
расположенные на его территории
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В округе открыли сквер 
на улице Кибальчича 

и Аллею Славы

Т
оржественное от-
крытие после бла-
гоустройства сквера 
на улице Кибальчи-

ча прошло в Алексеевском 
районе. Здесь отремонти-
ровали газоны и дорожки, 
установили удобные лавоч-
ки. Появились в сквере и 
информационные стенды, 
теперь история района бу-
дет представлена фотогра-
фиями из семейных альбо-
мов жителей. Обновлённый 
сквер открыл префект Ва-
лерий Виноградов.

А в Алтуфьевском райо-
не, на ул. Инженерной, вл. 
1, теперь есть Аллея Славы. 
Как рассказала «ЗБ» началь-
ник отдела благоустройст-
ва ГБУ «Жилищник» Лидия 
Каминская, небольшая сце-
на станет центром проведе-
ния районных праздников. 
Сама аллея выложена брус-
чаткой, здесь поставили 
садовые диваны. В ноябре 
установят и мемориальную 
доску в память о воинах-
фронтовиках.

Товарищеским матчем по 
мини-футболу среди дет-
ских команд Лианозова от-
метили открытие новой 
спортплощадки на ул. Нов-
городской, 11, корп. 2.

— Здесь настелили ре-

зиновое покрытие, уста-
новили оборудование для 
игровых видов спорта – 
футбола, волейбола, ба-

скетбола, — рассказал гла-
ва управы Михаил Пуч-
ков. — Есть освещение. Зи-
мой будем заливать каток. 

Преобразились и дворо-
вые территории на Ясном 
пр., 11, и на Алтуфьевском 
ш., 66/2. Здесь установле-
ны отличные игровые ком-
плексы, есть качели, карусе-
ли, лавочки. Ребятишки уже 
вовсю осваивают новые ат-
тракционы.

Алексей ТУМАНОВ

В ноябре 
в Алтуфьеве 
установят 
мемориальную 
доску в память 
о фронтовиках

Продолжалась и сдача дворов после благоустройства
В тройку лучших подвод-

ных пловцов России вошла 
инструктор физкультур-
но-оздоровительного ком-
плекса «Полярная звезда» на 
проезде Шокальского мас-
тер спорта международного 
класса 25-летняя Анастасия 
Красненкова. На завершив-
шихся в Саратовской обла-
сти соревнованиях по под-
водному ориентированию 
она стала бронзовым при-
зёром. Анастасия — член 
сборной России, чемпионка 
мира и Европы.

— В этот раз очень не по-
везло с погодой, — рассказа-

ла она «ЗБ». — А в нашей дис-
циплине от этого многое за-
висит. В день соревнований 
жутко похолодало, поднялся 
ветер, пошёл дождь. В воде 
муть, компаса не видно…

Плавает Анастасия уже 15 
лет. В бассейн её привели 
родители, они тоже занима-
лись плаванием. 

— Понравилось мне не 
сразу, — говорит она. — Но 
когда освоила плавание с 
моноластой — это ласта на 
обе ноги сразу, — вообрази-
ла себя русалкой. С тех пор и 
пошло!

Камил КЕРИМОВ

Тренер из Северного 
Медведкова вошла 

в тройку лучших 
пловцов России

На прошлой неделе ра-
бочие «Мосметростроя» де-
монтировали железнодо-
рожную эстакаду над Ого-
родным проездом, в районе 
владения 6-8. Построенная 
ещё в 1962 году, она была 
законсервирована за не-
надобностью и перекрыта 
бетонными блоками 13 лет 
назад.

— Жители района мно-
го лет обеспокоены тем, 
что над Огородным проез-
дом находится аварийный 
мост. Префектура СВАО не-
однократно направляла об-
ращения о необходимости 
демонтажа объекта, — рас-
сказал «ЗБ» пресс-секретарь 
префектуры Андрей Ива-
нов.

По его словам, в июле заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам градостроительной 
политики и строительства 
Марат Хуснуллин провёл вы-
ездное совещание, на кото-
ром было принято решение 
о демонтаже указанного путе-
провода силами ОАО «Мосме-
трострой».

Лилия ТАТНИНОВА

На Огородном проезде демонтировали 
аварийный путепровод

…А ещё — помидоров, патиссо-
нов, моркови, капусты и свёклы! 
Всё это воспитанники детского 
сада при школе №1449 выращи-
вают сами.

— Наш детский сад очень удач-
но расположен и удалён от доро-
ги. Каждый год весной мы с деть-
ми сажаем семена различных 
овощей, летом поливаем и уха-
живаем за ними, а осенью соби-
раем урожай, — рассказала «ЗБ» 
методист сада Людмила Парень-
кова.

Выращенные овощи ребята за-
бирают домой, чтобы мамы мо-
гли их приготовить.

Ольга ДОЛГОШЕЕВА

Дарья Серенко работает в Центра-
лизованной библиотечной систе-
ме СВАО первый год, но уже успела 
победить в конкурсе «Лучший биб-
лиотекарь Москвы».

Дарья окончила Литературный 
институт им. Горького.

— В ЦБС я устроилась на следую-
щий день после выпуска и дума-
ла, что задержусь здесь всего 
на пару месяцев. А потом 
почувствовала, что у биб-
лиотек есть мощный 
потенциал, — при-
зналась она «ЗБ». 

Дарья — специа-
лист по выставоч-
ной работе. За год 
вместе с колле-
гами она 
провела в 
округе бо-

лее десятка творческих мероприя-
тий. Например, в Гончаровском пар-
ке этим летом устанавливали ин-
сталляцию «Зеркальное письмо». 

Чтобы прочитать стихи современ-
ных поэтов, гости парка должны были 

написанное зеркальным шрифтом «от-
разить» от зеркала. А прочтение 

произведения становилось ув-
лекательной игрой.

— Меня удручало то, 
как мало люди знают 
о современной лите-
ратуре, — говорит 

Дарья. — А потом 
я подумала, что 
нужно не злить-
ся, а найти спо-
соб рассказать о 

ней в интерес-
ной форме!

Анна ПЕСТЕРЕВА

Лучший библиотекарь Москвы 
работает в СВАО

В детском саду на Угличской улице 
малыши собрали урожай кабачков

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы выбрасываете мусор раздельно?Наш следующий вопрос:

40% — нет, не забочусь об этом 
40% — хотел бы, да не знаю как 
14% — стараюсь 
6% — да, всегда Голосуйте на сайте 

www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вы воспользуетесь 
возможностью сделать 
прививку от гриппа 
у метро?

В сквере на Кибальчича отремонтировали газоны и дорожки

Ребятня уже освоила площадку во дворе дома 66/2 
на Алтуфьевском шоссе 

Анастасия Красненкова — чемпионка мира и Европы

Дарья знает, 
как заинтересовать 
людей литературой
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Сосредоточиться 
на решении 
экономических 
проблем
— Близятся выборы в Гос-
думу России. В этот раз мы 
будем избирать депутатов 
не только по партийным 
спискам, но и по одноман-
датным избирательным 
округам. 

— Возвращение к одно-
мандатным округам являет-
ся огромным позитивным 
шагом в развитии полити-
ческой системы страны. Де-
путат-одномандатник всегда 
лично известен своим изби-
рателям и отвечает за резуль-
таты своей работы непосред-
ственно перед людьми.   
— Какие важнейшие зада-
чи стоят перед будущей 
Государственной думой? 

— Прежде всего новый 
парламент должен сохра-
нить конструктивные отно-
шения с президентом и пра-
вительством. Любые кон-
фликты ослабят Россию. 
Затем депутатам следует сос-
редоточиться на решении 
экономических проблем. 
России нужны законы, кото-
рые позволят создать новые 
рабочие места, строить боль-
ше доступного жилья, улуч-
шить качество медицинской 
помощи, образования и ока-
зать максимум необходимой 
помощи пенсионерам, инва-
лидам и семьям с детьми. 
— Большинство из назван-
ных вами задач решает 
не только федеральный 
парламент, но и регио-
нальные органы власти, 
в частности Правительство 
Москвы. 

— Безусловно. Но без ра-
зумных федеральных зако-
нов мы в Москве не сможем 
решить ни одной крупной 
проблемы.

Возьмём, например, про-
блему миграции. Много лет 
не удавалось сдвинуть ре-
шение вопроса с мёртвой 
точки, пока наконец в 2013-
2014 годах Государственная 
дума не приняла законы о 
выдворении из России и за-
прете на повторный въезд 

для мигрантов, нарушив-
ших правила пребывания в 
нашей стране. В результате 
сегодня более 1,5 млн бузо-
тёров, а то и откровенных 
преступников сидят у себя 
на родине, а не болтаются 
по улицам Москвы. В горо-
де стало спокойнее и безо-
паснее. 

Метро в Бутырском 
откроем на днях
— Ситуация на дорогах 
Москвы изменилась к луч-
шему, но для многих транс-
портные проблемы по-
прежнему остаются 
на первом плане.  

— 10 сентября мы откры-
ли Московское центральное 
кольцо — новую наземную 
линию метрополитена, кото-
рая свяжет между собой дру-
гие виды транспорта: ради-
альные линии метро, приго-
родные железные дороги и 
местные автобусные марш-
руты. Кроме того, мы актив-
но строим метро в Раменках, 
Солнцеве, Ново-Переделки-
не, Некрасовке, Ховрине и на 
Дмитровском шоссе. 
— А когда ждать открытия 
новых станций метро 
в Бутырском районе? 

— Если не произойдёт ни-
чего неожиданного, в тече-

ние ближайших дней мы от-
кроем станции «Бутырская» 
и «Фонвизинская» на Люб-
линско-Дмитровской линии 
метрополитена. К слову, но-
вое метро будет работать 
и на соседнее Марфино: в 
планах на следующий год — 
строительство подземного 
пешеходного перехода через 
железнодорожные пути, ко-
торый свяжет Марфино с Бу-
тырским районом.

Благоустройство 
поймы Яузы 
продолжится
— Летом многие централь-
ные улицы пережили вто-
рое рождение. Что в пла-
нах на будущий год? 

— Мы ещё работы этого 
года не завершили. В октя-
бре-ноябре вернём липы на 
Тверскую и сады на Садовое 
кольцо. В следующем году 
продолжим благоустройст-

во Тверской улицы, бульва-
ров, Садового кольца и улиц 
рядом с Кремлём. Планируем 
начать работы на некоторых 
набережных Москвы-реки. 
— Продолжится ли реали-
зация городской програм-
мы по созданию парков 
по месту жительства? 

— Программа создания 
новых парков стала попу-
лярной прежде всего пото-
му, что позволяет москвичам 
по-новому взглянуть на при-
вычные зелёные уголки, со-
седствующие с жилыми квар-
талами. Небольших зелёных 
территорий в Москве очень 
много, но зачастую они 
представляли собой забро-
шенные и замусоренные пу-
стыри. В ходе благоустрой-
ства на их месте появляют-
ся комфортные парки или 
скверы, где приятно погулять 
с детьми, заняться спортом 
или просто посидеть на ла-
вочке, отдохнуть.

В Северо-Восточном окру-
ге за последние годы созда-
но 17 небольших парков, а 
их общая площадь состави-
ла около 100 гектаров. В 2016 
году в округе появились пять 
новых парков и ещё три за-
планировано сделать в 2017 
году. Конечно, Правительст-
во Москвы продолжит бла-
гоустройство общественно-
го пространства. Но очень 
многое зависит и от активно-
сти самих москвичей. Бюд-
жеты районов и планы работ 
на следующий год сейчас как 
раз находятся в стадии фор-
мирования, и если у вас есть 
идеи по благоустройству — 
самое время прийти с ними в 
управу или к своему депутату.
— Будет ли продолжено 
благоустройство поймы 
Яузы?

— Постепенно мы приво-
дим в порядок прилегающую 
к Яузе территорию. В прош-
лые годы были благоустрое-

Сергей Собянин: 
Без разумных федеральных 

законов Москве 
не решить крупных проблем

Мэр Москвы рассказал, какие задачи стоят 
перед российским парламентом

m
os

.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин 
на ВДНХ

От этого 
зависит наша 

судьба
Когда вам говорят: «Да 

какая разница, каких мы 
депутатов выберем!», не 
верьте: от того, какой бу-
дет парламент, действи-
тельно зависит судьба на-
шей страны, судьба каждо-
го человека.

Из выступления С.Собянина 
на встрече с агитаторами 
партии «Единая Россия» 

18 августа 2016 года
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ны пойменные территории 
Яузы и Чермянки общей пло-
щадью более 25 гектаров. В 
этом году к ним прибавилось 
ещё пять гектаров вдоль Чу-
котского проезда, там создан 
парк шаговой доступности. В 
следующем году эта работа 
будет продолжена.

Промышленность — 
будущее Москвы
— Столичная промышлен-
ность, наверное, уже 
в прошлом? 

— Нет, промышленность 
— это будущее Москвы. Ника-
ких планов вывода предпри-
ятий за черту города боль-
ше нет и не будет. Конечно, 

структура московской эко-
номики постепенно меняет-
ся. Больше становится иссле-
довательских центров, фирм, 
работающих в сфере инфор-
мационных технологий.
— В Москве идёт реоргани-
зация промышленных зон. 
Что предполагается сде-
лать на территории СВАО?

— На Северо-Востоке 

успешно реализованы про-
граммы по строительству 
трёх технопарков: «Отрад-
ное» на улице Отрадной, «Ка-
либр» на улице Годовикова и 
«Физтех-парк» на Долгопруд-
ненском шоссе. К примеру, 
в технопарке «Физтех» пла-
нируется размещение 25 IT-
компаний на 1500 рабочих 
мест. В перспективе на тер-

ритории района Северный 
появится один из крупней-
ших в России научно-обра-
зовательный кластер «Физ-
тех XXI», где будет создана 
единая территория для жиз-
ни и работы в сфере высо-
ких технологий. Это значит 
— комфортная среда прожи-
вания и максимальное коли-
чество качественных рабо-

чих мест с минимальной тру-
довой миграцией в центр го-
рода. 

Все льготы 
сохранятся
— Во время кризиса обыч-
но сокращают расходы. А 
Москва приняла решение 
увеличить городские 

доплаты к пенсиям. Вы 
будете принимать такие 
решения и в дальнейшем? 

— Высокая инфляция за-
дела всех и особенно пенси-
онеров. Поэтому в этом году 
мы приняли решение на 20% 
увеличить доплаты к пенси-
ям, установили дополнитель-
ные городские льготы для 
инвалидов, усилили адрес-
ную помощь и в дальнейшем 
будем делать всё необходи-
мое, чтобы обеспечить соци-
альную защиту москвичей. 
— Сохранятся ли льготы, 
санаторно-курортные 
путёвки, пособия и другие 
выплаты? 

— Все льготы, которые 
установлены в Москве, будут 
сохранены. Не важно, кризис 
на дворе или более благопо-
лучное время, мы всё равно 
будем сохранять и развивать 
систему социальной поддер-
жки в Москве.

Чтобы за нас 
не решали другие
— Выборы в Государствен-
ную думу назначены на 18 
сентября. Многие москви-
чи проводят последние 
тёплые дни на даче...

— И правильно делают. Но 
выборы российского пар-
ламента — это повод ото-
рваться от грядок. Если мы 
не хотим, чтобы нашу судь-
бу определяли другие, то мы 
придём на выборы и выбе-
рем ту власть, которой дове-
ряем. 

Именно поэтому я про-
шу москвичей 18 сентября 
отложить свои дела, выкро-
ить один-два часа времени, 
прийти на выборы и прого-
лосовать за наиболее достой-
ных кандидатов.  

Иван ПЕТРОВ

ГОРОД

m
os

.ru

Новостройки 
в районе Северный

Развязка Ярославки 
с МКАД

Выборы будут 
честными 

и открытыми
Мы проводим честные и 

открытые выборы: масса 
кандидатов, масса партий, 
чёткий контроль за всеми 
этапами прохождения вы-
боров, видеонаблюдение, 
общественный совет, на-
блюдатели. Это будут са-
мые честные выборы за 
всю историю России. 

Из выступления С.Собянина 
на встрече с молодыми 

сторонниками в парке 
Горького 25 августа 2016 года

Проголосуйте 
за достойных 
кандидатов

Я прошу москвичей 
18 сентября отложить 
свои дела, выкроить один-
два часа времени, прий-
ти на выборы и проголо-
совать за наиболее дос-
тойных кандидатов.

Технопарк МФТИ  
на Долгопрудненском шоссе

Новый парк в пойме Яузы
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Б
олее 135 мероприя-
тий провели в СВАО 
в рамках праздно-
вания Дня города 

10 и 11 сентября. Окруж-
ные и районные праздни-
ки прошли в парках, во дво-
рах, на спортивных пло-
щадках, в учреждениях 
культуры и соцзащиты. 

На центральных площад-
ках СВАО – на Певческом 
поле в Южном Медведко-
ве и в этнографической де-
ревне в Бибиреве — побы-
вал префект СВАО Валерий 
Виноградов. Он поздравил 
жителей с 869-летием Мо-
сквы. 

— Мы празднуем этот 
день, выражая восхищение 
нашим любимым городом, 
его славной историей, его 
традициями, его прошлым, 
настоящим и будущим, — 
сказал префект, поздравляя 
собравшихся на Певческом 
поле. 

В праздничной програм-

ме приняли участие извест-
ные артисты и творческие 
коллективы. Состоялись 
мастер-классы для детей и 
взрослых по изготовлению 
инсталляций и сувениров, 
конкурсы, викторины. 

Большой концерт про-
шёл и в этнографической 
деревне. 

— Мы любим День горо-
да так же, как саму Москву, 
— сказал префект, поздрав-
ляя жителей, собравшихся 

перед эстрадой в этногра-
фической деревне. — Мы 
почитаем традиции, чтим 
историю, но в то же время 
живём настоящим и верим 
в будущее. 

Валерий Виноградов 
рассказал о том, что дела-

ют власти города и округа: 
расширены зоны отдыха, 
обустроены новые парки 
и скверы, дворы, детские и 
спортивные площадки.

— Но мы знаем, над чем 
надо ещё работать, что ещё 
предстоит сделать, сколько 

открыть школ, поликлиник, 
детских садов, — подчерк-
нул префект. 

Он пожелал жителям 
благополучия, здоровья, 
ясного неба над головой и 
процветания.

Марина МАКЕЕВА

В СВАО отметили 
День города

В праздничной 
программе 
приняли 
участие 
известные 
артисты 
и творческие 
коллективы

Так проходил праздник 
на Певческом поле

ОКРУГ

Встречи глав управ 
с жителями пройдут 
21 сентября в 19.00

  Алексеевский
Просп. Мира, 104. Темы: 1. «О готовно-
сти досуговых и спортивных учреждений 
района к новому учебному году». 2. «О 
благоустройстве дворовых территорий 
и ремонте подъездов».

 Алтуфьевский
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 1. «О вы-
полнении Программы комплексного бла-
гоустройства территории района». 2. «О 
работе районной комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите их прав».

 Бабушкинский
Енисейская ул., 32, корп. 3. Темы: 1. «О 
выполнении Программы комплексного 
благоустройства территории района». 
2. «О пресечении несанкционированной 
торговли на территории района».

 Бибирево
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О ходе 
проведения работ по выявлению неде-
кларируемых фактов сдачи в аренду жи-
лых помещений».

 Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Тема: «О работе рай-
онной комиссии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав».

 Лианозово
Ул. Абрамцевская, 8б. Тема: «О готов-
ности досуговых и спортивных учрежде-
ний к новому учебному году».

 Лосиноостровский
Анадырский пр., 51. Темы: 1. «О работе 
по снижению задолженности за жилищ-
но-коммунальные услуги». 2. «О благо-
устройстве дворовых территорий и ре-
монте подъездов».

 Марфино
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 1. «О готов-
ности досуговых и спортивных учрежде-
ний района к новому учебному году». 
2. «О благоустройстве дворовых терри-
торий и ремонте подъездов». 

 Марьина роща
Ул. 2-я Ямская, 15. Темы: 1. «О прове-
дении работ по озеленению территории 
района и содержанию зелёных насажде-
ний». 2. «О пресечении несанкциониро-
ванной торговли на территории района».

 Останкинский
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 1. «О 
благоустройстве дворовых территорий 
и ремонте подъездов». 2. «О состоянии 
и работе предприятий потребительского 
рынка и услуг на территории района».

 Отрадное
Ул. Отрадная, 11а. Тема: «О реализа-
ции мероприятий, направленных на ре-
сурсосбережение в многоквартирных 
домах».

 Ростокино
Ул. Сельскохозяйственная, 13, корп. 2. 
Темы: 1. «О работе по снижению задол-
женности за жилищно-коммунальные 
услуги». 2. «О благоустройстве дворо-
вых территорий и ремонте подъездов».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Тема: «О бла-
гоустройстве дворовых территорий и ре-
монте подъездов».

 Северное Медведково
Пр. Шокальского, 30, стр. 1. Темы: 
1. «О подготовке жилищно-коммуналь-
ных служб района к работе в зимний 
период (содержание и уборка террито-
рии)». 2. «О работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разукомплектованно-
го автотранспорта в районе».

 Северный
9-я Северная линия, 1, корп. 2. Темы: 
1. «О выполнении Программы комплекс-
ного благоустройства территории райо-
на». 2. «О подготовке жилищно-комму-
нальных служб района к работе в зим-
ний период (содержание и уборка тер-
ритории)».

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О реализации 
мероприятий, направленных на ресур-
сосбережение в многоквартирных до-
мах». 2. «О работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разукомплектованно-
го автотранспорта в районе».

 Ярославский
Ул. Проходчиков, 2. Тема: «О готовно-
сти досуговых и спортивных учрежде-
ний района к новому учебному году».

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Такое решение было 
принято на заседании го-
родского оперативного 
штаба с участием пред-
ставителей столичного 
Дептранса и ГКУ «Орга-
низатор перевозок». На 
линию будут выведены 
дополнительные авто-
бусы средней вместимо-
сти, а интервал движе-
ния составит в часы пик 
10 минут, в межпик — 
20 минут, вечером — до 
30 минут. Кроме того, 
автобусы будут курси-
ровать на полтора часа 
дольше — до 00.30.

Ранее жители района 
Марфино обратились в 
префектуру СВАО в свя-
зи с необходимостью 

корректировки маршру-
та №76к, который был 
организован взамен от-
менённого коммерче-
ского №258м. Пасса-
жиры жаловались, что 
ждать автобусов прихо-
дится по полчаса. 

Как сообщил «ЗБ» 
пресс-секретарь пре-
фектуры Андрей Иванов, 
на запрос префектуры в 
столичный Департамент 
транспорта получен по-
ложительный ответ. С 
учётом необходимо-
сти составления нового 
расписания ввод на ли-
нию дополнительных 
автобусов возможен в 
ближайшее время.

Лилия ТАТНИНОВА

В Марфине увеличено число 
автобусов маршрута №76к 

Разрозненные участки 
проезда Шокальского бу-
дут объединены в 2018-
2019 годах. Об этом со-
общил заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной полити-
ки и строительства Марат 
Хуснуллин.

— Жители уже обра-
щались с просьбой сое-
динить улицу, и сейчас 
мы прорабатываем вари-

анты соединения, — зая-
вил он.

По словам Хуснулли-
на, в Адресной инвес-
тиционной программе 
Москвы средства на эти 
работы предусмотрены. 
Сейчас люди вынужде-
ны объезжать дорожный 
разрыв по улицам Греко-
ва, Широкой, а также За-
ревому проезду. 

Анастасия ЯНИНА

Участки проезда Шокальского 
объединят

111 фонарей улично-
го освещения планиру-
ют установить городские 
власти в СВАО к декаб-
рю. Об этом сообщил за-
меститель мэра Москвы 
Пётр Бирюков. 20 из них 
будут установлены в скве-
ре на улице Таёжной в Ло-

синоостровском районе, 
остальные — в 36 дворах 
округа.

Как сообщил Пётр Би-
рюков, все адреса уже 
включены в план работ. 
Так, фонари будут уста-
новлены в четырёх дворах 
Останкина, в двух дворах 

Лосиноостровского райо-
на, в шести — Алексеевско-
го, в двух — Ярославского, 
в одном дворе Марьиной 
Рощи, в четырёх — Росто-
кина, в шести — Бутырско-
го и в семи дворах Бабуш-
кинского района.

Анна ФИЛИНЫХ

К декабрю во дворах округа установят 
больше 100 фонарей

 Выездное совещание с 
участием представителей 
Мосгортранса, депутата 
Мосгордумы Ларисы Кар-
тавцевой и активных жите-
лей района прошло в райо-
не Северный. Его участники 
обсудили проблему транс-
портной доступности неко-
торых микрорайонов, со-
здавшуюся из-за отмены 

маршрутного такси №734м. 
Как отметили жители, от-

менённый маршрут не пол-
ностью дублируется други-
ми маршрутами, это создает 
неудобства. Мосгортранс, 
со своей стороны, готов пу-
стить по маршруту 734м ав-
тобус, но не малогабарит-
ный, а обычный. Для его за-
пуска потребуется провести 

дополнительные работы, их 
и обсудили на выездном со-
вещании. Все предложения 
участников совещания бу-
дут рассмотрены городской 
комиссией Департамента 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры города Мо-
сквы.

Ольга СОКОЛОВА

В Северном по маршруту №734м 
будет пущен автобус

13 сентября на 1-й Се-
верной линии, 27, стр. 1, 
с 10.00 до 15.00 развернёт 
свою работу мобильный ди-
агностический комплекс. 
Акция инициирована депу-
татом Мосгордумы Ларисой 
Картавцевой.

– В районе Северный по-
строен и действует сов-
ременный поликлиниче-
ский центр. Однако сегодня 
остаётся категория жителей, 

которым довольно сложно 
добираться до новой поли-
клиники, — отметила она. 

Учитывая пожелания жи-
телей, депутат обратилась 
в Департамент здравоохра-
нения г. Москвы и получила 
поддержку. 

В рамках работы мобиль-
ного медицинского ком-
плекса жители смогут по-
лучить консультацию вра-
ча общей практики, сделать 

флюорографию и ЭКГ, так-
же будут вести приём кар-
диолог и ортопед. Желаю-
щие посетить ортопеда или 
кардиолога могут предва-
рительно записаться по те-
лефону Центра социально-
го обслуживания района 
Северный: (499) 761-0767, 
с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 18.00, в субботу с 
9.00 до 17.00.

Ольга СОКОЛОВА

На 1-ю Северную линию приедет 
мобильный диагностический комплекс

На Певческом поле и в этнографической деревне прошли большие концерты 
в честь 869-летия Москвы
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У нас в доме про-
изводится капи-
тальный ремонт, 

меняют батареи. Но неко-
торые жильцы квартир, 
где проходит стояк, не 
пускают рабочих. Имеют 
ли они право не открывать 
им дверь? 

Лариса Петровна, 
ул. Седова

Отвечают юристы пра-
вового центра «Вектор».

Согласно пункту 2 Правил 
содержания общего иму-
щества в многоквартирном 
доме, в состав общего иму-
щества включаются: меха-
ническое, электрическое, 
санитарно-техническое и 
иное оборудование, нахо-
дящееся в многоквартирном 

доме за пределами или вну-
три помещений и обслужи-
вающее более одного жило-
го помещения (квартиры). 
В пункте «д» статьи 52 Пра-
вил предоставления комму-
нальных услуг гражданам 
указывается, что потребите-
ли коммунальных услуг обя-
заны допускать в заранее 
согласованное с исполни-

телем время в занимаемое 
жилое помещение работ-
ников и представителей ис-
полнителя, представителей 
органов государственного 
контроля и надзора для ос-
мотра технического и сани-
тарного состояния внутрик-
вартирного оборудования и 
выполнения необходимых 
ремонтных работ.

ПИСЬМА

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU

 Рядом с нашим 
домом постави-
ли вышку сото-

вой связи. Опасаемся, 
что это может негатив-
но сказаться на нашем 
здоровье. Просим 
убрать её. 

Жители дома 
на ул. Санникова, 17, стр. 2 

Как сообщил «ЗБ» глава 
управы района Отрадное 
Владимир Литовский, 
опора двойного назначе-
ния — освещения и базо-
вой станции сотовой связи 
— была установлена весной 
этого года на ул. Санникова, 
17, стр. 2, компанией «Вер-
тикаль», которая занима-
ется установкой базовых 
станций, причём без всяких 
согласований и разреши-
тельных документов

— Позже компания «Вер-
тикаль» нужные разреше-
ния получила, но ситуации 
на момент установки вышки 
это не меняет, — говорит он. 
— В связи с жалобами жите-
лей мы обратились в ком-
панию, и сегодня уже до-
стигнута договорённость о 
переносе вышки на другую 
сторону улицы, в парк, где 
она не будет никому мешать.

Вышку должны перене-
сти до 15 ноября. 

Анна ИВАНОВА

Вышку двойного назначения 
с улицы Санникова уберут

Опора была 
установлена без 
разрешительных 
документов

Могут ли жильцы во время капремонта 
не впускать в квартиры рабочих?

Неподалёку 
от нас находится 
пункт по сорти-

ровке и упаковке мусора. 
Время от времени оттуда 
доносятся неприятные 
запахи, да и вообще — не 
опасно ли такое соседство? 

Жители Алтуфьевского ш.

— Производственный 
комплекс по сортировке и 
компактированию твёрдых 
бытовых отходов располо-
жен на площадке по адресу: 
Алтуфьевское ш., 51, на за-
конном основании, все раз-
решительные документы в 
порядке, — сообщили в пре-
фектуре СВАО. — Комплекс 
несколько раз проверяли, ка-
ких-либо нарушений не вы-
явлено. 

Однако, поскольку жите-
ли выражают беспокойст-
во, префектура обратилась в 
Департамент природополь-
зования и охраны окружаю-
щей среды с предложением 
установить на этом предпри-
ятии датчик-анализатор со-
става воздуха с трансляцией 
в Интернете. Его показания 

— замеры по всем вызываю-
щим опасения веществам — 
в режиме онлайн будут ото-
бражены на сайте Мосэко-
мониторинга. 

Кроме того, к решению 
проблемы подключится 
Рос потребнадзор. В адрес 
Управления Роспотребнад-
зора по СВАО направлено 
обращение с просьбой разо-
браться в причинах непри-
ятного запаха, который вре-
менами ощущают жители 
расположенных поблизости 
домов. 

— Даже если всё совершен-
но безопасно и по ПДК — 
предельно допустимой кон-
центрации — химических 
веществ никаких нарушений 
нет, жители не должны испы-
тывать неудобств, — проком-
ментировал ситуацию пресс-
секретарь префектуры Анд-
рей Иванов. — На линиях 
мусоросортировки можно 
применять средства, ослабля-
ющие запахи, а также исполь-
зовать промышленные дезо-
доранты, разработанные спе-
циально для производств. 

Марина МАКЕЕВА

Воздух на мусоросортирующем 
пункте в Алтуфьеве будет 

контролировать датчик

ре
кл

ам
а 

22
51

ре
кл

ам
а 

13
68

ре
кл

ам
а 

21
68

Её переставят в парк, 
где она не будет никому мешать

Соседство с вышкой 
не обрадовало 
жителей окрестных 
домов
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П
редставители МЧС наме-
рены проводить в москов-
ских школах спецкурс по 
правилам безопасности в 
бытовых условиях. Ини-

циатором программы выступило 
руководство Академии государст-
венной противопожарной службы 
МЧС России. О том, что она собой 
представляет, «ЗБ» рассказал её пре-
зидент Иван Тетерин. 

Чем опасен 
большой город
— Иван Михайлович, чем ваш 
спецкурс будет отличаться 
от обычных уроков по ОБЖ?

— Если на уроках ОБЖ всё же обу-
чают действиям в исключительных 
случаях, таких как ядерная война, га-
зовая атака, то наша программа боль-
ше связана с буднями горожанина в 
современном мегаполисе. Мы рас-
сказываем о правилах эвакуации из 
бизнес-центра; о том, как не стать 
жертвой давки на массовом меро-
приятии; что делать, если угодил в 
эпицентр шторма в городе или если 
свело ногу в воде. Школьникам иног-
да скучно слушать о бесконечно да-
лёких от них ситуациях, в которые 
они никогда не попадут. Другое дело,  
если вы затрагиваете актуальную для 
них проблему. Так, ловля покемо-
нов в мобильнике уже приводила к 
несчастным случаям в других стра-

нах. Базовым приёмам самооборо-
ны в городских условиях, уверен, все 
тоже не прочь обучиться. Повысить 
сознательность общества по отно-
шению к проблемам безопасности 
можно, лишь воздействуя на детей 
и молодёжь. К этой мысли я пришёл 
после серии летних мастер-клас-
сов «Дни безопасности», которые мы 
проводили несколько месяцев для 
москвичей в парках и скверах. Боль-
шинство тем для будущих школьных 
уроков взято именно из этой повест-
ки, имевшей огромный успех среди 
горожан. Мы намерены сначала за-
пустить наш курс в тестовом режиме 
и обкатать его в ряде школ с согласо-
вания московских властей.

Главное — 
отойти от шаблонов
— В образование вы пришли 
не сразу. Свой опыт в сфере МЧС 
вы получили в экстремальных 
ситуациях. Вряд ли в подобных 

ситуациях могут оказаться сто-
личные школьники и студенты. 

— Совершенно верно, в Афгани-
стане я собственноручно органи-
зовывал и обеспечивал управление 
войсками, затем работал в гумани-
тарной миссии в Грозном, много лет 
руководил региональным центром 
МЧС на Северном Кавказе. Ситуации, 
с которыми я и мои коллеги ежеднев-
но имели дело, — это военные кон-
фликты, стихийные бедствия, техно-
генные аварии. Мы в прямом смысле 
восстанавливали районы и целые го-
рода из руин, вывозили гражданских 
лиц из зоны боевых действий. Од-
нако этот опыт очень помог мне на-
учиться разбираться в людях и их по-
требностях. По большому счёту нет 
особой разницы между московским 
студентом и кавказским фермером: 

оба хотят жить в полной безопасно-
сти и заниматься любимым делом. 
Наше дело — эту безопасность обес-
печить и по возможности обучить 
людей полезным навыкам.
— Как вам удалось так легко пере-
ключиться с ликвидации послед-
ствий катаклизмов на обучение 
студентов профессии спасателя 
в благополучной Москве? 

— Я всегда умел отказываться от 
шаблонов и пробовать что-то новое. 
Прекрасно помню, как в ту пору ми-
нистр МЧС Сергей Шойгу, с которым 
мы хорошо друг друга знали и много 
лет работали вместе, направил меня 
на иной фронт деятельности — на-
вести порядок в Академии ГПС МЧС 
России. Это старейшее профильное 
учреждение министерства в тот мо-
мент переживало не лучшие времена: 

многие курсанты подрабатывали ох-
ранниками и вышибалами в клубах. 
Мы усилили дисциплину, обновили 
преподавательский состав и вернули 
престиж профессии в глазах молодё-
жи. Сегодня у нас стабильно высокий 
конкурс, пять-шесть человек на место. 
В нашей академии могут обучаться и 
девушки, хотя до моего прихода это 
было невозможно. У нас имеется соб-
ственный парк пожарной техники. 
Мы обучаем курсантов благородному 
делу огнеборца согласно последним 
мировым тенденциям.

Общественный 
контроль — важное дело
— Иван Михайлович, что пред-
ставляет собой предложенная 
вами недавно процедура общест-
венного контроля метро? 

— Это своего рода день откры-
тых дверей. Жители, которым пред-
стоит ежедневно пользоваться но-
вым метро, спускаются на станцию 
незадолго до её официального вво-
да в эксплуатацию. Их сопровожда-
ют работники метро, представители 
застройщика, профессиональные 
спасатели. Граждане могут не спе-
ша осмотреть объект на предмет по-
жарной безопасности, корректной 
работы вентиляции, возможных 
протечек. Процедуру общественно-
го контроля мы успешно апробиро-
вали на «Бутырской», после чего мэр 
Москвы Сергей Собянин согласил-
ся со мной, что подобную практику 
можно и нужно распространить и 
на другие новые станции метропо-
литена. В том, как охотно москвичи 
участвуют в таких проверках, я лич-
но вижу желание общества чувство-
вать свою сопричастность к управ-
лению городом. Учиться слушать и 
слышать людей — вот первое пра-
вило профессионального спасателя.

Беседовал Андрей СЕМЁНОВ

АКТУАЛЬНО

Школьников обучат основам 
безопасности в мегаполисе

Президент Академии государственной противопожарной службы МЧС 
рассказал о новом спецкурсе

И студент, и фермер одинаково 
хотят жить в безопасности

Московская промышленность под контролем
В столице налажена эффективная система экологического мониторинга предприятий 

Жители Капотни и все, кто бы-
вает в этом районе, уже привык-
ли к светодиодному экрану со 
светящимися цифрами на 1-м 
Капотнинском проезде. Это эко-
информер, на котором в режиме 
онлайн отображаются данные о 
состоянии атмосферного возду-
ха в зоне влияния Московского 
нефтеперерабатывающего заво-
да (МНПЗ).

Наблюдение 
в реальном времени

Сегодня системами локально-
го экологического мониторинга 
оснащены 57 промышленных 
объектов города: 11 москов-

ских ТЭЦ, 42 районные тепловые 
станции, три мусоросжигатель-
ных завода и Московский НПЗ. 
Автоматизированные замеры, 
которые ведутся вне контроля 
предприятия, — самый эффек-
тивный способ обнаружения не-

санкционированных, залповых и 
аварийных выбросов. Особен-
но в ночные часы, в выходные и 
праздничные дни. Такая откры-
тость и независимость полезны 
и для самих предприятий, кото-
рые теперь могут избежать не-

обоснованных обвинений в нару-
шении экологических норм. 

Экоинформер 
в Капотне

Московский НПЗ установил 
подобную комплексную систе-
му одним из первых среди пред-
приятий нефтепереработки. 

 — Система во многом уни-
кальна даже для европейских 
нефтезаводов. Мы видим, что 
МНПЗ заинтересован быть от-
крытым для контроля со сторо-
ны властей и общественности. 
Благодаря модернизации МНПЗ 
постоянно улучшает свои эколо-
гические характеристики, поэто-

му ему нечего скрывать, — объ-
ясняет председатель Комиссии 
по экологической политике Мос-
гордумы Зоя Зотова.

Сегодня данные о состоянии 
воздуха вблизи завода можно 
увидеть и в Интернете — на сайте 
завода mnpz.gazprom-neft.ru и 
на странице Мосэкомониторинга 
www.mosecom.ru/air/air-today, а 
также на знаменитом светодиод-
ном табло.

 
Открытость 
и эффективность

В современном городе и про-
изводство должно быть совре-
менным и эффективным. Пред-

приятия в мегаполисах обязаны 
быть открытыми для контроля 
со стороны властей и жителей. 

— Правительство Москвы про-
водит целенаправленную полити-
ку в отношении промпредприятий 
— в городе остаются только те 
компании, которые готовы модер-
низировать своё производство. 
Среди таких крупных предприя-
тий можно назвать Курьяновские 
и Люберецкие очистные соору-
жения, Московский нефтепере-
рабатывающий завод, — отме-
тил руководитель Департамента 
природопользования и охраны 
окружающей среды города Мо-
сквы Антон Кульбачевский. 

Марина КИРИЛЛОВА 

«Дни безопасности», которые Академия МЧС 
проводила в парках и скверах, 

стали популярными среди москвичей

Данные о состоянии 
воздуха постоянно 
выводятся 
на экоинформер
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Н
а минувшей неделе 
работа камер видео-
наблюдения на до-
рогах попала в го-
рячую десятку обсу-

ждаемых тем. Это произошло 
после того, как одному авто-
владельцу пришёл штраф 
с камеры за пересечение 
сплошной линии, хотя раз-
метку пересекла только тень 
машины. В другом случае по 
обочине двигался не сам ав-
томобиль, а лишь отблеск его 
фар, но его хозяину также 
пришло письмо счастья.

После этого в СМИ появи-
лись противоречивые сооб-
щения: то ли часть дорожных 
камер в Москве отключат во-
обще, то ли они перестанут 
фиксировать движение по 
обочинам… Какова ситуация 
на самом деле, разбирался 
наш корреспондент.

Одна ошибка 
на 100 тысяч 
штрафов

Как оказалось, послабле-
ний московским автомоби-
листам ждать не стоит. По 
официальным сообщениям 
ГИБДД, все московские ком-
плексы фотовидеофиксации 

сегодня работают в штатном 
режиме, никто их не отклю-
чал. 

По случаям ошибочной 
фиксации выездов на обо-
чину ГИБДД дала предписа-
ние провести проверку. Од-
нако, по данным официаль-
ного сайта gibdd.ru, доля 
ошибочных постановлений 
составляет менее 0,001%. Это 
значит, что ошибки случают-
ся реже, чем в одном случае 
из 100 тысяч.

И всё-таки счёт штра-
фов по данным камер идёт 
на миллионы: с начала года 
только в Москве выписа-
но около 10 млн постанов-
лений. Не удивительно, что 
курьёзных историй, связан-
ных с камерами, в Сети хва-
тает.

Штраф выписывает 
не камера

Чтобы понять суть про-
исходящего, надо уяснить 
простую вещь. Комплекс 
фотовидеофиксации — 
лишь инструмент. Поста-
новление об администра-
тивном правонарушении 
выносит не камера, а долж-
ностное лицо — сотрудник 
полиции. Как и всякий чело-
век, он иногда может оши-
биться.

Несколько лет назад мо-
ему соседу пришло письмо 
счастья о превышении ско-
рости. На снимке красовал-
ся шикарный новый «Ка-

диллак Эскалейд». Нюанс 
заключался в том, что сосед 
владел автомобилем куда 
более скромным — «Рено 
Логан». Внимательно изу-
чив документ, разобрались: 
у «Кадиллака» на фото но-
мер отличался от «Рено» од-
ним символом (М вместо Н). 

Сосед обратился в под-
разделение, выписавшее 
штраф. Постановление, ко-
нечно, отменили.

Так что едва ли правы те, 
кто пытается связать недав-
ние казусы с новой моде-
лью камер, устанавливае-
мых в Москве. Ошибки бы-
вали и раньше, наверное, не 
исключены в дальнейшем. 
Главное — чтобы их можно 
было исправить.

Как отменить 
постановление

В Интернете широко рас-
пространена рекомендация: 
об ошибке в пришедшем по 
почте постановлении надо 
сообщать через официаль-
ный сайт gibdd.ru.

Но будьте внимательны. 
Жалоба на постановление 
может быть подана через 
сайт только в случае её под-
тверждения электронной 
цифровой подписью (ЭЦП). 
Так что, если у вас нет серти-
фиката ЭЦП, жалобу могут 
не рассмотреть. Есть и ещё 
один важный момент.

— Если ваше обращение 
через сайт по какой-то при-

чине, например из-за ком-
пьютерного сбоя, не будет 
зарегистрировано, потом 
трудно будет доказать, что 
вы его подавали, — преду-
преждает юрист Ирина Наф-
таева.

Надёжнее воспользовать-
ся другими каналами связи. 
Например, обратиться с жа-
лобой на имя руководителя 
подразделения, выписавше-
го постановление, отправив 
её обычной бумажной поч-
той — заказным письмом с 
описью вложения. Другой 
вариант — прийти в подраз-
деление лично в часы приё-
ма и подать заявление на ме-
сте. 

Принимая его у вас, со-
трудник подразделения дол-
жен зарегистрировать доку-
мент, присвоив ему входя-
щий номер.

Название, адрес и телефон 
подразделения указаны на 
копии пришедшего по по-
чте постановления. Если на-
рушение зафиксировано од-
ной из московских стацио-
нарных камер — это Центр 
автоматизированной фикса-
ции административных пра-
вонарушений в области до-
рожного движения (ЦАФАП 
ОДД) ГИБДД ГУ МВД РФ по 
г. Москве, расположенный на 
Садовой-Самотёчной, 1, тел. 
(495) 623-5184. Срок подачи 
жалобы — 10 суток со дня по-
лучения вами копии поста-
новления по почте.

Василий ИВАНОВ

Как оспорить штраф, выписанный по материалам видеофиксации

Выбраться из камеры

Все видеокомплексы 
на дорогах продолжают 
работать в штатном 
режиме
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Мэр Москвы Cергей Собянин 
провёл выездное совещание по 
вопросам социально-экономиче-
ского развития Щербинки.

— К сожалению, несмотря на то 
что много сделано, проб лем не-
решённых ещё больше. Это связа-
но и с транспортной инфраструкту-
рой, и с социальной инфраструк-
турой, необходим снос аварийно-

го жилья и решение целого ряда 
других вопросов. По транспортной 
ситуации здесь у нас два горящих 
объекта — это переезд через же-
лезную дорогу и эстакада разво-
ротная на Варшавке, — подчерк-
нул мэр, добавив, что улучшение 
дорожно-транспортного сообщения 
— один из приоритетов развития 
Щербинки.

Среди других направлений про-
граммы развития Щербинки наи-
более важными являются улучше-
ние оказания медицинской помощи, 
повышение качества и доступности 
образования, обеспечение адрес-
ной социальной поддержки нуждаю-
щихся граждан, создание комфорт-
ного общественного пространства.

Ольга КОРНЕЕВА 

Мэр Москвы Сергей Собянин открыл 
движение по эстакаде прямого хода по 
улице Липецкой на её пересечении с 
улицей Элеваторной. 

— Это очень важный объект, кото-
рый позволит соединить разрознен-
ные, разбитые сегодня Павелецким 
направлением железной дороги Вос-
точное и Западное Бирюлёво, Черта-

ново Центральное и улучшит движение 
на улице Липецкой, уберёт здесь веч-
ную пробку и облегчит выезд на фе-
деральную трассу «Дон», — сказал 
С.Собянин.

Открытие эстакады позволит ликви-
дировать светофорный перекрёсток на 
пересечении с улицей Элеваторной. 

Анна ИВАНОВА

Мэр обсудил перспективы развития Щербинки Новая эстакада на Липецкой улице 
облегчит выезд на трассу «Дон»
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Счёт 
штрафов 
по данным 
камер 
идёт уже 
на миллионы
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Д
ебоширам всех 
мастей стало 
сложно избежать 
уголовной от-
в е т с т в е н н о с т и 
за рукоприклад-

ство в кругу семьи. 15 июля 
2016 года вступили в силу по-
правки в статью 116 УК РФ 
«побои». Теперь за семейные 
драки, за избиение детей, 
своей «второй половинки» и 
других родственников мож-
но пойти под суд.

До суда 
не доводили

До принятия поправок по-
лицейские могли успокаи-
вать буйных родственников 
разве что беседами. Статья 
116 носила характер част-
ного обвинения. Это значит, 
что избитый должен был сам 
обратиться в мировой суд, 
чтобы привлечь обидчика к 
уголовной ответственности, 
и доказывать вину агрессора.

— Но жертвы домашне-
го насилия редко обраща-
лись в судебные инстан-
ции. Вынужденные жить 
под одной крышей, обычно 
люди успокаивались и ми-
рились, — рассказал «ЗБ» 
начальник отдела органи-
зации деятельности участ-
ковых уполномоченных и 
подразделений по делам не-
совершеннолетних УВД по 
СВАО Григорий Марченков. 

Постоянная безнаказан-
ность только усугубляла де-
спотизм домашних тиранов.

Именно так живёт моло-
дая пара на улице Корней-
чука. Муж ревнив, и любой 
поход в гости или задержка 
на работе могут грозить су-
пруге серьёзными побоя-
ми. «Она, как чёрный мя-
чик, ходит», — не раз пояс-

няли полицейским соседи. 
Но сколько ни пытались со-
трудники полиции привлечь 
изверга к ответственности, 
женщина всегда писала за-
явление о том, что не име-
ет к нему претензий. «Бьёт 
— значит любит», — грустно 
поясняла своё решение она.

 Но теперь тиранам прихо-
дится сталкиваться с непри-
ятным сюрпризом.

Забрать заявление 
не получится

С июля статья «побои» 
приобрела частно-публич-
ный характер. Поводом для 
возбуждения уголовного 
дела могут стать все дейст-
вия, наносящие физические 
страдания, даже пощёчина. 
А домашние тираны рискуют 
нарваться на штраф, на ис-

правительные работы и даже 
угодить в тюрьму сроком на 
три месяца!

— Теперь уголовное дело 
по факту рукоприкладства 
возбуждает полиция. И пре-
кратиться оно уже не может. 
Даже если потерпевший че-
ловек придёт на следующий 
день в отделение и будет 
слёзно просить остановить 
дело, мириться домочадцам 
придётся в зале суда, — гово-
рит Григорий Марченков.

А ведь совсем недавно всё 
было иначе. К примеру, жи-
тельница Мелиховской ули-

цы в этом году уже шесть раз 
забирала своё заявление из 
отдела полиции. Живёт она 
вместе с мужем,  детей нет. 
По выходным оба любят вы-
пить. Скандалы возникают на 
пустом месте, и мужчина, бы-
стро потеряв контроль, изби-
вает супругу немилосердно… 

Что делать, если 
избил родственник

Если вы подверглись семей-
ному насилию, прежде все-
го следует позвонить в поли-
цию. Стражи порядка отвезут 
потерпевшего в медицинское 
учреждение или выпишут на-
правление в травмпункт. За-
фиксировать следы побоев 
нужно незамедлительно: на 
следующий день синяки и ца-
рапины могут стать незамет-
ными, а именно они являют-
ся основным доказательст-
вом причинения телесных 
повреждений. Нелишним бу-
дет найти свидетелей, напри-
мер соседей, которые слыша-
ли звуки конфликта.

Но если вы хотите лишь 
припугнуть вызовом поли-
ции разбушевавшегося су-
пруга, следует хорошень-
ко подумать: ведь обратного 
пути не будет.

В этом году благодаря по-
лиции сразу две пожилые 
жительницы Бабушкинского 
района — 80-летняя мать и её 
60-летняя дочь — наконец-то 
обретут свободу. В течение 
10 лет их сын и внук избивал 
обеих, требуя денег на водку. 
И всё это время его жалели. 
Недавно одна из пострадав-
ших нашла в себе силы оста-
вить заявление в полиции. 
Сейчас в отношении домаш-
него тирана уже возбуждено 
уголовное дело.

Анна САХАРОВА

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Бутырском таксист 
ограбил глухонемого 
пассажира

В неприятной ситуации 
оказался глухонемой моск-
вич, который вызвал такси 
к кафе. Прибывший муж-
чина на «Хонде» отвёз его 
не домой, а в тёмный заку-
ток на улице Яблочкова, где 
ударил по лицу, отобрал мо-
бильный и выкинул на ули-
цу. Сотрудники полиции за-
держали злоумышленника 
через полчаса — его коор-
динаты передал оператор 
службы такси. По статье 
«грабёж» водителю может 
грозить семь лет тюрьмы.

В Лианозове 
у египтянина 
отобрали авто

Под предлогом важного 
разговора трое злоумыш-
ленников — все граждане 
Египта — подсели в «Ленд 
Крузер» своего соотечест-
венника, припаркованный 
на Алтуфьевском шоссе. 
Здесь они объявили, что 
забирают авто в счёт дол-
га, и, угрожая пистолетом, 
высадили хозяина из ма-
шины. Обратившись за 
помощью в полицию, вла-
делец автомобиля затем 
позвонил грабителям: го-
тов, мол, выплатить долг. 
На встречу они прибыли 
на угнанном автомобиле и 
были задержаны полицией.

В Останкине жильцов 
связали скотчем, 
чтобы ограбить 
квартиру

Жертвой нападения ста-
ли граждане Индии, прожи-
вающие на улице Академи-
ка Королёва. Чтобы проник-
нуть в квартиру, бандиты 
пошли на хитрость: позво-
нив в дверь, они представи-
лись соседями снизу и сооб-
щили, что их заливает. Ког-
да супруги открыли дверь, 
в квартиру ворвались трое. 
Связав супругов скотчем, 
они вынесли из квартиры 
400 тыс. рублей Полиция 
ищет бандитов.

Алёна КАЛАБУХОВА,
Екатерина МИЛЬНЕР

ХРОНИКА «02»

Семейные драки стали статьёй Уголовного кодекса

По драчливому супругу 
тюрьма плачет

Поводом к возбуждению дела 
может стать даже пощёчина

Днём мошенники обходят 
квартиры, представляясь со-
трудниками разных организа-
ций. Например, «соцработни-
ки» могут предложить обме-
нять старые деньги на новые. 
А лжесотрудники ДЕЗа или 
Мосгаза могут предложить 

обменять бесплатно старую 
плиту на новую.

Ваша задача — не впу-
скать незнакомца домой. 
Спросите его фамилию и те-
лефон. И сообщите: «Прове-
рю вас в нашем собесе и по-
том перезвоню». 

«Меняем старые деньги на новые…»
Лжереформа денег

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!
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Требуются: 
УКЛАДЧИЦА  НАКЛЕЙЩИЦА

 УЧЕНИК ПРЕССОВЩИКА
   «Свиблово».

 8-916-165-3329
Возможно совместительство
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РАБОТА рядом с домом РАБОТА рядом с домом РАБОТА рядом с домом РАБОТА рядом с домом

ПОДРОБНОСТИ

ВЫБОРЫ-2016

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

С
овсем скоро новые 
станции метро «Бу-
тырская» и «Фонви-
зинская» откроют-
ся для пассажиров. 

Сейчас завершаются отде-
лочные работы, а у входов в 
метро идёт благоустройст-
во. Корреспонденты «ЗБ» по-
бывали на строящейся стан-
ции «Бутырская» — на пере-
сечении Огородного проез-
да и улицы Руставели. 

Тяжёлая техника 
ушла

По сравнению с тем, что 
было совсем недавно, строй-
площадка выглядит опустев-
шей. Тяжёлая техника отсю-
да уже ушла. 

— Все проходческие рабо-
ты завершены давно, строи-
тельные будут летом, оста-
лось провести благоустрой-
ство, — говорит зам. ди-
ректора СМУ-8 компании 
«Метрострой» Александр 
Кормушин.

Перед Московским мо-
лодёжным театром Вяче-
слава Спесивцева вырос сте-
клянный павильон — это 
вход в метро. Сейчас рабо-
чие укладывают здесь тро-
туарную плитку. Ко второму 
входу, на противоположной 
стороне Огородного проез-
да, тоже привезли плитку.

Примет 50 тысяч 
пассажиров

«Бутырскую» начали стро-
ить в 2011 году. Это первая 
из шести новых станций на 
северном участке Люблин-
ско-Дмитровской линии 
метро. В час пик через «Бу-
тырскую» будут проходить 

6 тысяч человек. Общий пас-
сажиропоток — 50 тысяч че-
ловек в сутки. 

— Новым участком метро 
станут пользоваться не толь-
ко жители Бутырского райо-
на, но и работники предпри-
ятий, которые расположены 
на Огородном проезде, — 
завода «Карат», завода бара-
ночных изделий, Останкин-
ского мясокомбината и дру-
гих, — говорит Александр 
Кормушин.

Четыре эскалатора
Через широкий проём — 

дверей пока нет — входим в 
вестибюль новой станции. 
В нишах разместятся окна 

касс, у стен — автоматы по 
продаже билетов. Будущие 
турникеты расположатся 
полукругом. Впереди кру-
то вниз спускаются четыре 
эскалатора. Глубина залега-
ния станции — 60 метров.

На пока неподвижных 
лестницах работают сразу 
несколько бригад: одна на-
тягивает пластиковые по-
ручни, вторая ставит све-
тильники-торшеры, третья 
клеит защитные щётки на 
боковые панели.

— По старым нормам на 
станции было достаточно 
трёх эскалаторов, по совре-
менным — надо четыре, — го-
ворит Александр Кормушин. 

Утром и вечером в пико-

вом направлении будут ра-
ботать два эскалатора, один 
— в противоположную сто-
рону, один — в резерве.

Мрамор привезли 
из Саян

Внизу, в вестибюле стан-
ции, многолюдно. Человек 
12 заняты облицовкой: кре-
пят мраморные пластины 
под самым сводом. Чуть в 
стороне идёт монтаж навес-
ных плафонов. Электрики 
разматывают кабель: вдоль 
платформы, как и на других 
станциях Люблинско-Дмит-
ровской ветки, проложе-
на полоса из светодиодных 
лампочек. Они будут вклю-
чаться при приближении 
поезда.

Сама станция очень уют-
ная. Стены белые, колонны 
облицованы саянским мра-
мором трёх цветов — бело-
го, розоватого и более тём-

ного, с коричневыми и зелё-
ными прожилками. На полу 
— большие светло-серые 
квадраты, они чередуются с 
чёрными. 

Далее — 
до «Селигерской»

Как сообщил генераль-
ный директор АО «Мосинж-
проект» Марс Газизуллин, 
на 90-95% готовы к откры-
тию и соседние с «Бутыр-
ской» станции — «Фонви-
зинская» и «Петровско-Ра-
зумовская». 

Также продолжаются ра-
боты по продлению се-
верной части Люблинско-
Дмитровской линии дальше, 
до станции «Селигерская». 
Участок протяжённостью 5 
километров — до станции  
«Селигерская» — планиру-
ется открыть в следующем 
году. 

Марина МАКЕЕВА 

На новой станции метро уже облицовывают своды

«Бутырская» станет 
белокаменной

При приближении поезда 
на полу будут включаться 
светодиодные лампочки

Справедливоросс 
Олег Беляев 

собрал наказы 
избирателей

На прошлой неделе кан-
дидат в депутаты по Бабуш-
кинскому одномандатно-
му избирательному округу, 
член партии «Справедливая 
Россия» Олег Беляев сосре-
доточился на встречах с из-
бирателями во дворах. Как 
он сообщил «ЗБ», больше 
всего жителей разных райо-
нов округа волнуют вопро-
сы транспорта, предоставле-
ния медицинской помощи и 
ЖКХ.

— Например, жителей По-
лярной улицы больше все-
го интересовал вопрос сро-
ков замены старых лифтов, 
— сказал Беляев. — А жите-
ли Сельскохозяйственной 
улицы спрашивали о судьбе 
пятиэтажек так называемой 
несносимой серии. 

Также, по словам Олега Бе-
ляева, жителей волнует де-
фицит бесплатных спортив-
ных и развивающих детско-
юношеских секций. 

Коммунист 
Владимир Лакеев 

развернул 
знамёна

Самовыдвиженец по Ба-
бушкинскому одномандат-
ному округу, член Объе-
динённой коммунистиче-
ской партии Владимир Ла-
кеев общался на минувшей 
неделе с жителями Марьи-
ной рощи, Останкина, Ро-
стокина, Алексеевского и 
Ярославского районов. А с 
избирателями некоторых 
районов СВАО он встречал-
ся дважды, отчитываясь о 
уже выполненных поруче-
ниях жителей. 

— Наша визитная карточ-
ка на каждой встрече — это 
большие красные знамёна, 
которые сразу притягива-
ют к себе сторонников ле-
вых взглядов, — рассказал 
он «ЗБ». — По моим наблю-
дениям, с каждой встречей 
сторонников коммунисти-
ческого выбора становится 
всё больше. 

По словам Владимира Ла-
кеева, ознакомиться с его 
программой избиратели мо-
гут на агиткубах, установ-
ленных у станций метро 
«ВДНХ», «Тимирязевская» и 
«Ботанический сад». 

Валерий ГУК

На эскалаторах 
уже устанавливают 
поручни и торшеры
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На Москву идут 
«Калифорния» и «Гонконг»

Н
а прошлой неде-
ле в Москве начали 
работать мобиль-
ные прививочные 
пункты. Привиться 
от гриппа теперь 

можно даже у некоторых 
станций метро. Так необычно 
в Москве и округе стартовала 
прививочная кампания. Како-
го гриппа ждут специалисты в 
этом году, выяснял «ЗБ».

На прививку — 
по пути

В СВАО медицинский ми-
кроавтобус расположился 
прямо у метро «ВДНХ». От же-
лающих сделать прививку от-
боя нет. Каждому врач изме-
ряет температуру и давление, 
осматривает горло. Медсе-
стра делает прививку в плечо.

— Люди идут плот-
ным потоком, пере-
рывов в работе врачей 
почти нет. Это значит, 
что наши расчёты на 
вакцинацию в общест-
венных местах оправдались, 
— говорит Константин Смо-
ленко, начальник отдела по 
работе со СВАО Единой ди-
рекции по координации де-
ятельности медорганизаций 
Департамента здравоохра-
нения г. Москвы. По его сло-
вам, каждый день к мобиль-
ному пункту подходят от 150 
до 200 человек.

Пока вирус 
не разгулялся

Вакцинация у станций ме-
тро продлится до конца ок-
тября. Но сделать прививку 
от гриппа по-прежнему мож-
но в родной поликлинике. И 
заняться этим — самое время.

— Привиться нужно успеть 
как минимум за месяц до 

подъёма заболеваемости, 
чтобы успел сформировать-
ся иммунитет, — поясняет 
зам. начальника ТОУ Роспо-
требнадзора по г. Москве в 
СВАО Татьяна Бехтерева.

Пик заболеваемости грип-
пом и ОРВИ специалисты по 
традиции ожидают в январе. 
Но подъём, по прогнозам, мо-
жет начаться уже в сентябре. 

— При этом вакцина от 
гриппа помогает организму 
справиться и с ОРВИ, так как 
повышает иммунитет в це-
лом, — говорит Бехтерева.

Грипп подложит 
нам свинью

По данным Всемирной ор-
ганизации здравоохранения, 

в этом году в Северном по-
лушарии ожидаются три ос-
новных штамма гриппа: «Ка-
лифорния 2009» (тот самый 
свиной А(H1N1), «Гонконг 
2014» А(H3N2) и «Брисбен 
2008». 

К слову, в прошлом году 
по Москве гуляла именно 
«Калифорния» — 93,6%. Но 
пугаться не стоит: свиной 
грипп для врачей давно стал 
обычным и включён во все 
вакцины, в том числе в оте-
чественные «Гриппол+» и 
«Совигрипп». 

— Все взрослые и детские 
поликлиники округа уже по-
лучили вакцину, — говорит 
Татьяна Бехтерева.

Чтобы сделать прививку в 
поликлинике, нужно снача-

ла записаться к терапевту — 
он оценит состояние ваше-
го здоровья. Ведь прививать-
ся при плохом самочувствии 
категорически нельзя.

Кому прививаться 
обязательно

Конечно, тем, кто в силу 
профессии контактирует с 
большим количеством людей: 
учителям и врачам, работни-
кам общепита, продавцам, 
коммунальщикам и работни-
кам транспорта. А ещё — лю-
дям, которые входят в груп-
пы риска. К ним относят де-
тей от 6 месяцев, беременных 
женщин, людей старше 60 лет 
и тех, кто страдает хрониче-
скими заболеваниями, осо-
бенно дыхательных путей.

— В этом году одновре-
менно с прививкой от грип-
па рекомендовано сделать 
вакцину от пневмококковой 
инфекции людям старше 40 
лет, которые страдают хро-
ническими заболеваниями 

лёгких, сердечно-сосудистой 
системы, печени, почек, са-
харным диабетом и други-
ми. Дело в том, что в прош-
лом году были случаи, когда 
заболевание гриппом ослож-
нялось пневмонией с леталь-
ным исходом, — говорит Та-
тьяна Бехтерева.

Ну а работодателей сани-
тарные врачи призывают ор-
ганизованно привить сво-
их работников. Это, к слову, 
экономически выгоднее, чем 
оплачивать кучу больнич-
ных. 

Мария ГУСЕВА

Прививку от гриппа лучше не оттягивать

ЗДОРОВЬЕ

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл после капи-
тального ремонта корпус 
нейрохирургии в Боткин-
ской больнице.

— В Москве в этом году 
капитальный ремонт и ре-
конструкция одновремен-

но проводятся на 400 объ-
ектах социальной инфра-
структуры. Один из таких 
объектов — на террито-
рии Боткинской больницы. 
Боткинская больница за по-
следние годы обновила ряд 
корпусов, и я надеюсь, что 

к 2018 году все основные 
работы по реконструкции 
будут закончены и самая 
большая больница в Мо-
скве, да и в стране, будет не 
только самой большой, но и 
самой современной, — ска-
зал мэр. 

После капремонта открыт корпус нейрохирургии 
в Боткинской больнице

Штамм свиного гриппа 
включён во все вакцины

Открытие детской поликлиники на улице 
Академика Комарова в Марфине запланиро-
вано на 2017 год. Об этом сообщил замести-
тель мэра Москвы по градостроительной по-
литике и строительству Марат Хуснуллин.

Новая детская поликлиника в Марфине 
рассчитана на 320 посещений в смену. Она 
станет пятым объектом здравоохранения, по-
строенным в СВАО с 2011 года.

Инга ХАУСТОВИЧ

Детская поликлиника в Марфине 
начнёт работать в следующем году

Где будут 
работать 

прививочные 
пункты

Метро «ВДНХ»:
с 5 по 11 сентября
с 19 по 25 сентября

с 3 по 9 октября
с 17 по 23 октября

Метро «Алтуфьево»:
с 12 по 18 сентября

с 26 сентября по 2 октября
с 10 по 16 октября
с 24 по 31 октября

Часы работы: по будням 
с 8.00 до 20.00, суббота — 

с 9.00 до 18.00, воскресенье 
— с 9.00 до 16.00.

С собой нужно иметь 
полис ОМС
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К прививочному 
пункту в метро 
«ВДНХ» каждый 
день подходят 
150-200 человек
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О
сень — самое время есть 
арбузы! Рынки, бахчевые 
развалы и магазины пол-
ны полосатой ягоды. Где 
арбузы слаще, разбира-
лась корреспондент «ЗБ».

Полосатик 
с точным адресом

Свой арбузный рейд начинаю 
с рынка на Сигнальном проезде в 
Отрадном. Едва выхожу из машины 
— сразу ощущаю на себе хищные 
взгляды продавцов. День дождли-
вый, покупателей мало, а только пе-
ред входом на рынок — целых семь 
фур с арбузами!

— Эй, красавица, давай бери ар-
буз, будет скидка! — зазывает один 
продавец.

— У меня арбузы самые сладкие, 
покупай здесь! — кричит второй.

На вид арбузы совершенно оди-
наковые, а цены за кило отличают-
ся на 2 рубля — от 18 до 20 рублей. 
Откуда, интересно, продукт?

— Волгоградская область, город 
Серафимович, — немедленно пояс-
няет продавец. 

Но едва прошу показать докумен-
ты на продукцию, тут же изобража-
ет обиду: за что такое недоверие?

Увидеть документы так и не уда-
лось. Зато продавец любезно доно-
сит мой арбуз до машины: покупка 
потянула на 8 килограммов.

То круглый, то длинный
Второй арбуз покупаю на бахче-

вом развале на Северном бульва-
ре. Здесь полосатые дороже, чем на 

рынке: 25 рублей за кило. Продавец 
немногословен, поискать арбуз по-
меньше отказался. Спасибо хоть по-
яснил, что продукт астраханский.

Итог — с трудом тащу 10 кило-
граммов до багажника машины.

За третьим арбузом иду уже в су-
пермаркет — здесь же, на Северном 
бульваре. Тут сорт явно другой: пло-
ды не круглые, а длинные. Но отку-
да арбуз, на ценнике не написано. 
Продавцы лишь пожимают плеча-
ми. Зато цена приятно радует: 14,50 
за килограмм.

Что ж. Выбираю арбуз, припом-
нив все народные методы. Ищу ягоду 
с желтоватым пятном на боку — сви-
детельство, что плод вызревал на сол-
нце, — с сухим хвостиком (свидетель-
ство спелости) и стучу по стенке, что-
бы «звенел». Арбуз тянет на 96 рублей.

С рынка — слаще
Дома, прежде чем пробовать ар-

бузы, я решила проверить их на-
родными способами. Сначала на-
полнила ванну водой и опустила 
туда все три ягоды. Ни одна не уто-
нула. А согласно советам из Интер-
нета это верный показатель того, 
что арбуз не напичкан химией.

Теперь самое время оценить пло-
ды на вкус. Арбузы с рынка и с бах-
чевого развала оказались одинако-

выми — красными и сладкими. Из 
магазина — розовым и не таким 
сладким. Впрочем, есть можно.

Но у меня в запасе ещё один на-
родный метод контроля качества. 
Размяв мякоть вилкой, опускаю её в 
стакан с водой. Как утверждают зна-
токи из народа, если вода окрасит-
ся, значит, в арбузе присутствуют 
нитраты и пестициды. 

О ужас! Во всех трёх стаканах 
вода немедленно стала розовой, 
как мякоть арбуза. Неужели в плоде 
столько опасных веществ? 

Можно ли отравиться 
арбузом?

— Такая, с позволения сказать, на-
родная «проверка» — полный бред, 

— заверил меня Константин Эллер, 
профессор, доктор химических 
наук, заведующий лабораторией 
Федерального исследовательского 
центра питания и биотехнологии. 
— Есть в арбузе нитраты или нет, 
можно узнать только с помощью 
лабораторного оборудования. 

А вот с этим как раз всё нор-
мально:

— Каждая партия продуктов, 
которая поступает на рынки, яр-
марки выходного дня, обяза-
тельно проходит лабораторный 
контроль, — пояснила главный 
санитарный врач округа Елена 
Городиская. — Сотрудники Рос-
потребнадзора тоже отбирают 
пробы бахчевых и исследуют их 
на содержание нитратов, пести-
цидов, проводят радиологиче-
ские исследования в рамках еже-
недельного мониторинга. И полу-
чается, что продукция проходит 
двойной контроль.

К слову, по мнению профессора 
Эллера, отравления арбузами всё 
же случаются. Но происходит это в 
тех случаях, если плод начал гнить 
или покрылся плесенью.

— Поэтому главное — тщательно 
мыть плод и следить, чтобы он не 
был испорченным, — говорит спе-
циалист.

Светлана БУРТ

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Корреспондент «ЗБ» решила разобраться в этом вопросе

Где арбузы слаще?

Проверить плод на содержание химии 
народными методами невозможно
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На рынке в Отрадном 
продавцы предлагают 

арбузы наперебой
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Н
а НТВ вернулась 
популярная пере-
дача «Устами мла-
денца». Её веду-
щим стал извест-
ный российский 

рок-музыкант лидер груп-
пы «Несчастный случай»  
Алексей Кортнев. Сейчас 
артист не только снимает-
ся в телепередачах, но и ак-
тивно готовится к праздно-
ванию своего юбилея. Об 
этом и о многом другом он 
рассказал корреспонденту 
«ЗБ».

Самая «молодая» 
передача
— В своё время очень 
любила передачу «Устами 
младенца» и рада была 
узнать, что программа воз-
рождается. Как вы туда 
попали?

— Меня пригласили. Зва-
ли давно, я даже два раза 
проходил кастинг. Пошёл 
работать ведущим в эту пе-
редачу с удовольствием: она 
не стареет. И не молодеет, 
потому что молодеть там 
некуда уже: детишкам, ко-
торые приходят на съёмки, 
не больше пяти лет. Я полу-
чаю огромное наслаждение, 
слушая их поразительные 
высказывания. А ещё мне 
нравится, что в нашем но-
вом формате в студии поя-
вилось много малышей, ко-

торые тоже играют и отве-
чают на вопросы взрослых. 
Это – нововведение, в на-
шей версии программы по-
явилась суперигра «Побе-
ждалки». Раньше детей по-
казывали лишь в записи. В 
суперигре взрослые и дети 
меняются местами. Теперь 
уже малышам предстоит по-
нять объяснения взросло-
го. Тот участник, который 
сможет заговорить на языке 
детей и разъяснить им сло-
ва, выиграет специальный 
приз для команды.
— Наверняка кто-то 
из малышей вам особенно 
запомнился.

— Самый кайф — это маль-
чики и девочки в возрасте 
где-то четырёх лет. Умнень-
кие, подготовленные, заря-
женные, и разговаривать с 
ними — одно наслаждение. 
Например, один мальчик со-
общил мне, что «ушёл из дет-
ского сада, чтобы помогать 
маме и младшему брату, по-
тому что мама не справляет-
ся». Представляете? Он так 
сказал об этом, как обычно 
говорят: «Я ушёл из институ-
та, потому что должен был 
работать» или «Из школы я 
ушёл, потому что мне нуж-
но было кормить семью». И 
дальше он рассказал, как уха-
живает за младшим брати-
ком в свои четыре года. Дос-
тойно всяческого восхище-
ния!

Папа, который поёт 
и пляшет
— Недавно был День зна-
ний. Сколько своих детей 
вы проводили в школу?

— Двоих. Сеня пошёл в 7-й 
класс, Афанасий — в 4-й. Ну 
а старший сын — в институт.
— Мальчишки в одной 
школе учатся?

— Нет, в разных. Сеню, на-
шего с Аминой первенца, мы 
отдали в школу вместе с его то-
варищем: он дружил с ним ещё 
с дошкольных лет. Она доволь-
но далеко от нашего дома, и 
его возит водитель. А второго 
сыночка, Афанасия, мы реши-
ли отдать в школу, которая на-
ходится по соседству с домом. 
Сейчас у нас подрастает дочь, в 
следующем году ей предстоит 
пойти в 1-й класс. Так что мы 
мучительно думаем, в какую из 
этих двух школ её отдать. По-
живём — увидим.

Известный музыкант рассказал о новых проектах, 
о семье и о том, как планирует отметить юбилей

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Алексей Кортнев:  

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ        ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАРЗВЁЗДНЫЙ

Нет времени 
переживать 

по поводу возраста

Поехать 
за 12 километров 
за рассадой — 
это моё

В юности. Фото из семейного альбома
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— Интересно, каково быть 
известным папой? Бывает, 
что просят прийти 
и выступить?

— Конечно. Я это делаю 
регулярно. Пою, провожу ка-
кие-нибудь школьные вечера 
или вручение премий…
— Повезло школе!

— На самом деле это ско-
рее реверанс в сторону роди-
телей. Дети-то вряд ли меня 
знают, а вот родителям при-
ятно, что один из пап нашего 
класса поёт и пляшет. 

На даче 
всё серьёзно
— У вас безумно насыщенная 
жизнь: группа, съёмки, теле-
видение… А были ли какие-
нибудь личные открытия 
за последнее время?

— Наверное, таким откры-
тием для меня стало совер-
шенно новое отцовство — ког-
да родились младшие дети. 
Особенно дочка — пять лет на-
зад. Это стало потрясением… А 
ещё, пожалуй, назову открыти-
ем жизнь в собственном доме. 
Для меня это тоже оказалось 
поворотным моментом.
— Вы про загородный дом?

— Да, в Подмосковье. К сожа-
лению, мы не имеем возможно-
сти там жить в течение учебно-
го года: детей не удобно возить 
оттуда в школу. Но если рань-
ше я был принципиально го-
родским жителем, то в послед-
ние три года стремлюсь на дачу 
при каждом возможном случае. 
— Что-нибудь там делаете 
или просто отдыхаете?

— Делаю. Езжу за всякими 
растениями, за подкормка-
ми. Поехать за 12 киломе-
тров на специальный рынок, 
где продаётся самая лучшая 
рассада, найти её, догово-
риться, привезти — вот это 
моё. Очень люблю делать 
всякие правильные покуп-
ки для сада — шланги или ка-
кие-нибудь разбрызгивалки. 
— А что у вас растёт 
на участке?

— Всё растет! И цветы, 
и овощи. У нас даже куры 
есть! У нас всё по-серьёзно-
му. А ещё большой дом и ма-
реммо-абруццкая овчарка — 
очень красивая.
— Наверное, на обед всей 
семьёй по традиции собира-
етесь за большим столом…

— А вот это у нас как раз не 
получается. И Амина, и я к еде 
относимся поверхностно. По-
этому за столом мы собираем-
ся, только когда у нас случают-
ся большие сборища друзей 
— по 30-40 человек. А если их 
нет, едим так, «на коленках». 
Если говорить о традициях, 
то скорее это совместные от-
пуска. Буквально на днях мы 
вернулись из короткой поезд-
ки: были в горах, на озере. А 
ещё у нас есть семейная тради-
ция спать всем вповалку в од-

ной кровати, потому что, ког-
да дети видят маму, они сразу к 
нам приходят, и мы засыпаем 
все впятером. Это очень неу-
добно, но очень приятно!

Готов пересесть 
на метро
— Несколько лет назад я 
брала у вас интервью, и вы 
говорили, как хотелось бы, 
чтобы в Москве появились 
выделенные полосы. А 
потом они и правда появи-
лись. Как вам нынешняя 
Москва?

— Нынешняя Москва гораз-
до лучше той, что была лет де-
сять назад. Я много времени 
провожу за рулём и вижу, что 
ситуация улучшается с каж-
дым днём. Я даже не против 
того, что автомобилистов пла-
номерно выдавливают из цен-
тра. Потому что во всём циви-
лизованном мире человеку не 
придёт в голову ехать куда-ни-
будь в Вест-Энд в Лондоне или 
на Сите в Париже на машине! 
У нас прекрасно ходит метро, 
нормализуется движение ав-
тобусов, так что милости про-
сим! В общем, я уже готов рас-
статься с привычкой подъез-
жать к любой точке на колёсах 
и начать ездить так, как это за-
ведено во всём мире. Кстати, 
вы заметили, как постепенно 
некоторые правила входят в 
нашу жизнь?
— Какие?

— Например, те, кто сидел 
за рулём в 1990-е, не могли 
себе представить, что мож-
но пропустить машину, ко-

торая выезжает из двора. Или 
что они остановятся на «зе-
бре», пропуская пешеходов. 
А сейчас это делают практи-
чески все! Ещё, если говорить 
об изменениях, то нельзя не 
отметить чудесные москов-
ские парки. Мы регулярно гу-
ляем в парке Горького. Недав-
но приезжали на ВДНХ: были 
на выставке роботов «Робо-
МИР» и в Москвариуме. Я рад 
этим изменениям: как тор-
говцев следовало изгнать из 
храма, так и безумную ком-
мерцию надо изгонять из тех 
мест, где люди гуляют. 

Юбилей отметим 
большим шоу
— Скоро у вас будет юби-
лей — 50 лет. Слышала, что 
вы хотите отметить его 
большим концертом 
19 ноября.

— Мне повезло: Камилю Ла-
рину тоже исполняется пол-
тинник, так что мы сплани-
ровали совместную историю 
на сцене «Крокус Сити Хол-
ла». Вроде как я поздравляю 
Каму, а он — меня. Сейчас го-
товим большое шоу, три чет-
верти уже написано. Режис-
сёр у нас Лёша Агранович 
— мой замечательный друг 
и прекрасный постановщик 
массовых зрелищ. А ещё нас 
придут поздравить музыкан-
ты. Кроме группы «Несчаст-
ный случай», петь и плясать 
будут Макс Леонидов, Андрей 
Макаревич, «Ундервуд», Диа-
на Арбенина, Таня Лазарева, 
Ира Богушевская, Миша Еф-
ремов, «Би-2». И это действи-
тельно наши близкие друзья 
— из тех, с кем мы встречаем-
ся не на концертах за кулиса-
ми, а дома друг у друга.
— Что чувствуете накануне 
такого серьёзного юбилея?

— Лет до сорока я себя ощу-
щал старше своего возраста, 
после 40 лет стал ощущать 
себя просто на «о’кей», а сей-
час, мне кажется, я себя чувст-
вую прямо на 50 лет. Сейчас 
безумно интенсивный темп 
жизни. И у меня совершенно 
нет времени переживать по 
поводу возраста, успеха, неу-
спеха или ещё чего-то. Я про-
сто занят работой.

Беседовала 
Елена ХАРО

У нас есть 
семейная 
традиция спать 
всем вповалку 
на одной 
кровати

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

«Лебединое озеро» 
в Праге 1968-го

11 сентября 1968 года 
советские танки покинули 
Прагу. В тот день заверши-
лась и моя месячная коман-
дировка в горячую точку. 

Она началась августов-
ским утром на подмосков-
ном аэродроме Чкалов-
ский. В огромном сало-
не десантного самолёта 
я, корреспондент «Прав-
ды», сидел рядом с други-
ми журналистами. Вещей 
никаких. Всех сорвали бук-
вально с рабочих мест. Мы 
уже знали: в Чехословакии 
неблагополучно. 

Корпункт «Правды» раз-
местился в центре Праги. 
В городе на заборах и сте-
нах надписи по-русски: 
«Ленин, проснись, Бреж-
нев сошёл с ума», «Вася, за-
чем ты пришёл? Мы тебя 
не звали». 

Третий день мокнут под 
дождём наши танкисты. 
Свою задачу они выполни-
ли — прибыли на место и 
теперь просто стоят возле 
своих машин. Одному Богу 
известно, что эти танкисты 
едят, когда они спят, где об-
легчаются. Ждут команды, а 
её нет. 

Утром местное радио 
посоветовало пражанам не 
общаться с советскими во-
енными и ни в коем случае 
не снабжать их едой, осо-
бенно водой: пусть, мол, 
гибнут от жажды. Правдист 
Сергей Борзенко — осво-

бодитель Праги в годы Ве-
ликой Отечественной, Ге-
рой Советского Союза — 
опубликовал в ответ на это 
в «Правде» большой очерк 
«Кровь и вода». И вот те-
перь мы с ним, наполнив 
большие ёмкости водой, 
идём к ближайшим танкам, 
чтобы утолить жажду на-
ших парней.

А Москва всё молчит. Из 
приёмника льётся «Лебе-
диное озеро» и наконец 
слышим слова: «Сегодня — 
День медицинского работ-
ника!»

Из Москвы вернулись 
Людвик Свобода и Алек-
сандр Дубчек. Люди раду-
ются: вроде бы достигнут 
политический компро-
мисс. Наши танки покида-
ют город. На улице появля-
ются дворники с мётлами. 

Но народ ещё не расхо-
дится… Наконец-то дожда-
лись свежих газет с «мате-
рика». На первой страни-
це «Правды» материал о 
Чехословакии: «В стране 
порядок восстановлен».  А 
рядом — моя фотография: 
мирная беседа пражан с 
советскими воинами. Воз-
вращаюсь наконец в Мо-
скву. На стене пражского 
аэропорта надпись: «Рус-
ские, в 1945 году мы вас 
встречали со слезами ра-
дости, в 1968-м — под му-
зыку Чайковского».

Вячеслав КРУГЛИКОВ
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Почему закры-
лась медсанчасть 
№33 на Малахи-

товой ул., 16 и 18? Жители 
района очень просят, 
чтобы по этому адресу 
снова работало медицин-
ское учреждение.

Людмила Краснова, почётный 
житель района Ростокино

— 33-я медсанчасть закры-
та в связи с капитальным ре-
монтом, он начался полтора 
года назад и должен закон-
читься в 2017 году, — сооб-

щил «ЗБ» глава управы райо-
на Ростокино Михаил Бур-
цев. — После этого рабо-
ту медсанчасти №33 — как 
больницы, так и поликлини-
ки — планируется возобно-
вить в прежнем формате. 

Эту информацию подтвер-
дили и во ФГУП «Почта Рос-
сии», в хозяйственном ве-
дении которого находятся 
здания медсанчасти, являю-
щиеся федеральной собст-
венностью. Как сообщил её 
генеральный директор Евге-
ний Ефимов, «Почта России» 

рассматривает возможность 
предоставления комплекса 
зданий на улице Малахито-
вой во временное пользова-
ние медицинскому учрежде-
нию. 

Марина МАКЕЕВА 

Когда откроют медсанчасть №33 
на Малахитовой? 

ВОПРОС — ОТВЕТ

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 

POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Танки в Праге в ожидании приказа

Жизнь в собственном доме 
для Алексея Кортнева стала 

настоящим открытием
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Л
ишь несколько дней 
осталось до выборов де-
путатов Государственной 
думы России. На прош-
лой неделе и партии, и 

кандидаты использовали любую 
возможность, чтобы привлечь к 
себе внимание избирателей.

Единороссы 
инициировали 
продление срока 
действия разрешений 
на парковку

Власти Москвы продлили срок 
действия резидентных парковоч-
ных разрешений с одного года до 
трёх лет. Такое решение было при-
нято на заседании президиума пра-
вительства столицы.

— Мы на встрече с «Единой Рос-
сией» как-то обсуждали, может, не 
столь глобальный, но существен-
ный вопрос для москвичей о про-
длении сроков резидентных парко-
вочных разрешений. Сегодня они 
выдаются на год, было предложе-
ние продлить на три года, чтобы 
люди не ходили каждый год в наши 
центры за их получением, — заме-
тил мэр столицы Сергей Собянин.

Постановление о продлении срока 
действия резидентных разрешений 

вступит в силу 1 ноября 2016 года. Те-
перь резидентное разрешение мож-
но будет оформить на один, два или 
три года — по выбору заявителя. Раз-
мер платы сохраняется на прежнем 
уровне — 3 тыс. рублей в год. 

ЛДПР открыла 
свой стенд на ВДНХ

Лидер ЛДПР Владимир Жири-
новский посетил книжную ярмар-
ку на ВДНХ. Политик ознакомился 
с новинками литературного мира, 
пообщался с читателями и открыл 
партийный стенд ЛДПР. Здесь пар-
тийцы представили программу 

партии, агитационные брошюры и 
свои периодические издания. 

— Литература — великая вещь, — 
сказал Владимир Жириновский. — 
Это те мысли, то моральное богат-
ство, которое спустя десятилетия 
увидят наши внуки. Книги — это ог-
ромная возможность для саморе-

ализации, через них мы получаем 
культуру и духовность. 

А ещё лидер ЛДПР рассказал по-
сетителям ярмарки, что изучение 
русского языка в школах должно ве-
стись в течение всего периода обу-
чения, а количество выделяемых на 
это часов нужно увеличить. 

«Патриоты России» 
говорили 
о большом рывке

«Патриоты России» на прошлой 
неделе предоставили всем изби-
рателям «открытый микрофон». В 
центре культуры и искусств «Мери-
диан» на Профсоюзной каждый же-
лающий мог задать вопрос любому 
из кандидатов в депутаты от «патри-
отов». 

Горожане возможностью вос-
пользовались и обрушили на пар-
тийцев десятки вопросов: о строи-
тельстве социального жилья, о сно-
се пятиэтажек, о капремонте, о за-
мене лифтов, о здравоохранении 
и о проблеме обманутых вкладчи-
ков. Как заверил горожан кандидат 
в депутаты Виталий Волчков, задача 
партии — услышать и помочь каж-
дому избирателю.

— А в целом для страны мы хо-
тим сделать национальный прорыв 
— масштабный и быстрый рывок, 

который выведет Россию в лидеры 
мирового сообщества, — заявил он.

Партия Роста 
била в набат

На прошлой неделе в Москве под 
эгидой Партии Роста прошёл биз-
нес-форум, посвящённый защите 
среднего и малого бизнеса.

— Давление на бизнес дошло до 
крайней точки, пришло время бить 
в набат, — заявил лидер партии ом-
будсмен по защите прав предпри-
нимателей Борис Титов. — Пора со-
браться вместе, создать эффектив-

ную систему самообороны и отста-
ивания своих прав. 

Этот призыв участниками фору-
ма был услышан и поддержан. Си-
стему мер по поддержке бизнеса 
предложено назвать «Набат». 

Также в рамках форума состоя-
лось подписание Соглашения о со-
трудничестве между Партией Роста 
и Партией малого бизнеса России 
(ПМБР). Её председатель Юрий Си-
доров заявил, что цели партий близ-
ки и ПМБР поддержит на этих выбо-
рах Партию Роста, а также примет 
участие в создании системы «Набат».

Валерий ГУК

ВЫБОРЫ-2016

Сразились за избирателей

Все партии 
рассказали, 
как надо 
обустроить Россию

Председатель УИК №502 
по 200-му избирательному округу 

Екатерина Лукьянова:

Самый волнующий   
   момент — 

подсчёт голосов
Екатерина Лукьянова — 

одна самых молодых пред-
седателей участковых изби-
рательных комиссий окру-
га. Но опыта ей не занимать. 
Впервые принять участие 
в проведении выборов мо-
лодую сотрудницу АО «НИ-
КИМТ-Атомстрой» пригла-
сили ещё в 2007 году. И, как 
призналась Екатерина, боль-
ше всего её привлекла воз-
можность пообщаться с жи-
телями. С переносной урной 
для голосования она ходила 
к людям, которые не могли 
прийти на избирательный 
участок по состоянию здо-
ровья. 

Поднабравшись опыта, 
Екатерина в 2013 году пред-
ложила свою кандидатуру в 
качестве председателя УИК. 
Члены комиссии поддержали 
её и во всём помогали моло-
дому председателю. За годы 
работы в избиркоме Екатери-
на досконально выучила все 
необходимые законы и без 
труда отвечает на любой во-
прос, связанный с порядком 
проведения выборов. 

Работа председателя УИК 

бывает довольно напряжён-
ной. Однажды подсчитывать 
голоса избирателей при-
шлось до утра.   

— Самый волнующий мо-
мент, когда мы наконец-то 
приступаем к подсчёту голо-
сов, — говорит Екатерина. — 
Честно говоря, мне странно, 
слышать, когда после выбо-
ров в Интернете читаешь о 
подтасовке результатов. Мне 
кажется, что при нынеш-
нем внимании к выборам и 
контроле сделать это просто 
невозможно. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Избирательные участки в местах временного пребывания избирателей
№ 
п/п Район № УИК

Границы избирательного участка 
(улицы и номера домовладений, 

входящих в границы 
избирательного участка)

Место нахождения участковой 
избирательной комиссии

Место нахождения помещения 
для голосования

1 Алексеевский 3655 ул. Касаткина, 7

ул. Касаткина, 7 
городская клиническая больница 
№40
ДЗ города Москвы

ул. Касаткина, 7, 
в помещении городской клинической 
больницы №40 ДЗ города Москвы,
(495) 683-2506,
(499) 187-4493 

2 Бабушкинский 3656

городская клиническая больница 
имени А.К.Ерамишанцева (ранее — 
ГКБ №20), 
ул. Ленская, 15

городская клиническая больница 
имени А.К.Ерамишанцева (ранее 
— ГКБ №20), 
ул. Ленская, 15

Городская клиническая больница 
имени
А.К.Ерамишанцева (ранее — ГКБ 
№20), 
ул. Ленская, 15,
(495) 471-4153

3 Бибирево 3657

родильное отделение №2 ГБУЗ 
«ГКБ имени А.К.Ерамишанцева 
ДЗМ»,
ул. Костромская, 3

родильное отделение №2 ГБУЗ 
«ГКБ имени А.К.Ерамишанцева 
ДЗМ»,
ул. Костромская, 3,
(499) 206-2638

родильное отделение №2 ГБУЗ «ГКБ 
имени А.К.Ерамишанцева ДЗМ»,
ул. Костромская, 3,
(499) 206-2638

4 Лосиноостровский 3659
ГБУЗ «Госпиталь ветеранов войн 
№3», 
ул. Стартовая, 4

ГБУЗ «Госпиталь ветеранов войн 
№3»,
ул. Стартовая, 4, каб. №312
(499) 760-4989

ГБУЗ «Госпиталь ветеранов войн 
№3»,
ул. Стартовая, 4, 2-й этаж, 1-я секция
(499) 760-4989

5 Марьина роща 3660

университетская клиническая 
больница фтизиопульмонологии 
Клинического центра ГБОУ ВПО 
«Первый Московский 
государственный медицинский 
университет им. И.М.Сеченова», 
ул. Достоевского, 4

университетская клиническая 
больница фтизиопульмонологии 
Клинического центра ГБОУ ВПО 
«Первый Московский 
государственный медицинский 
университет им. И.М.Сеченова»,
ул. Достоевского, 4,
(495) 681-5123

университетская клиническая 
больница фтизиопульмонологии 
Клинического центра ГБОУ ВПО 
«Первый Московский 
государственный медицинский 
университет им. И.М.Сеченова», ул. 
Достоевского, 4,
(495) 681-5123

6 Марьина роща 3661

ГБУЗ города Москвы
«Центр паллиативной медицины 
Департамента здравоохранения 
города Москвы», 
ул. Двинцев, 6

ГБУЗ города Москвы «Центр 
паллиативной медицины 
Департамента здравоохранения 
города Москвы», 
ул. Двинцев, 6,
(499) 940-1950

ГБУЗ города Москвы «Центр 
паллиативной медицины 
Департамента здравоохранения 
города Москвы»,
ул. Двинцев, 6,
(499) 940-1950

7 Ростокино 3662
Филиал ГОУ ВПО РГМУ Росздрава 
«НКЦ геронтологии»,
ул. Леонова, 16

Филиал ГОУ ВПО РГМУ Росздрава 
«НКЦ геронтологии»,
ул. Леонова, 16,
(499) 187-2517

Филиал ГОУ ВПО РГМУ Росздрава 
«НКЦ геронтологии»,
ул. Леонова, 16,
(499) 187-2517

8 Ростокино 3663

НУЗ «Центральная клиническая 
больница №2 им. Семашко» ОАО 
«РЖД», 
ул. Будайская, 2

НУЗ «Центральная клиническая 
больница №2 им. Семашко» ОАО 
«РЖД», 
ул. Будайская, 2, 
(499) 181-1943

НУЗ «Центральная клиническая 
больница №2 им. Семашко» ОАО 
«РЖД» 
ул. Будайская, 2, 
(499) 181-1943

9 Южное 
Медведково 3665

Федеральное казённое учреждение 
«Следственный изолятор №4 
Управления Федеральной службы 
исполнения наказаний России 
по г. Москве», 
ул. Вилюйская, 4

Федеральное казённое учреждение 
«Следственный изолятор №4 
Управления Федеральной службы 
исполнения наказаний России 
по г. Москве»,
ул. Вилюйская, 4,
(495) 477-5065

Федеральное казённое учреждение 
«Следственный изолятор №4 
Управления Федеральной службы 
исполнения наказаний России 
по г. Москве»,
ул. Вилюйская, 4,
(495) 477-5065

Чем партии привлекали горожан на прошлой неделе

Партий и кандидатов много. Важно не ошибиться с выбором
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«С
партак и другие» 
— так назвал свою 
книгу знаменитый 
футболист, ныне 

спортивный эксперт Евге-
ний Ловчев. На прошлой не-
деле он представил её чи-
тателям на прошедшей на 
ВДНХ Московской между-
народной книжной выстав-
ке-ярмарке. На встрече с по-
клонниками Ловчев расска-
зал, как попал в спорт, кого 
считает своим футбольным 
отцом и как чуть не стал пре-
зидентом Российского фут-
больного союза.

В «Спартак» меня 
не взяли

Я отца не помню, даже не 
видел никогда. Мама гово-
рила, что он в послевоен-

ные годы на продуктовом 
складе работал, вроде бы 
что-то украл и его за это по-
садили в тюрьму.

Мы жили бедно, мама ра-
ботала в воинской части. 
Иногда приносила то, что не-
доедали солдаты. Запомни-
лись вкусные рыбные котле-
ты и макароны по-флотски.

Мне всегда нравил-
ся спорт. Когда мне было 
13 лет, тренер по лыжам по-
советовал попробовать себя 
в футболе. Мы жили в Под-
московье в деревне Крю-
ково. Я сел на электричку и 
поехал в Москву, в секцию 
«Спартака». Поиграл в «дву-
сторонке», а тренер мне и 
сказал: «Не могу тебя взять. 
Ты живёшь далеко, ехать с 
пересадками. А у нас трени-
ровки каждый день». Я, пом-
ню, расплакался. 

Никита Симонян — 
мой футбольный 
отец

Позже я попал в столич-
ную команду «Буревестник». 
Тренировал её знамени-
тый защитник ЦСКА Иван 
Кочетков. Через несколько 
лет на базе «Буревестника» 
была создана эксперимен-
тальная молодёжная сбор-
ная СССР. В Италии мы игра-
ли со знаменитым «Ювенту-
сом». Там меня и приметил 
ветеран «Спартака» Никита 

Симонян. Предложение пе-
рейти в самую популярную 
команду страны он сделал 
мне в бане.

Никита Павлович — мой 
футбольный отец. В «Спар-
таке» под его руководством 
я стал чемпионом СССР в 
1969 году. В 1971-м мы вы-
играли Кубок СССР. Симо-
нян потом ушёл в армян-

ский «Арарат», с которым 
тоже добился больших успе-
хов. С Никитой Павловичем 
общаюсь до сих пор.

О Мамаеве, 
Кокорине 
и о шампанском

На прошедшем чемпио-
нате Европы во Франции 
весь мир влюбился в сбор-
ную Исландии. Почему? По-
тому что эти футболисты 
играли с большим уважени-
ем к своей стране, самоот-
верженно, они бились и бо-
ролись.

Никто и слова бы не ска-
зал, если бы Мамаев и Коко-
рин заказали это шампан-
ское на 250 тысяч евро, бу-
дучи чемпионами Европы. 
Мы бы только радовались за 
них. Ещё бы и подливали им 
с удовольствием. Но только 
играли-то наши безобраз-
но, безвольно, даже равно-
душно как-то. Как после та-
кого можно пировать? 

И дело не в результа-
те. Пусть проигрывают, но 
достойно. Хочется видеть, 
как наши игроки костьми 
на поле ложатся, как те же 
исландцы. А может, я слиш-
ком консервативен? Я ведь 
человек старой закалки. 
Для нас футбол был прежде 
всего игрой, а не возможно-
стью заработать деньги.

Олег МАРИНИН

«Приглашение в «Спартак» 
получил в бане»

Знаменитый футболист Евгений Ловчев представил на ВДНХ свою книгу

В Марьиной роще 
прозвучит 
фортепиано

Любителей классиче-
ской музыки ждут 22 сен-
тября в 19.00 в Москов-
ском еврейском общинном 
центре (2-й Вышеславцев 
пер., 5а). Здесь с концерт-
ной программой выступит 
дипломант VI Международ-
ного конкурса им. П.И. Чай-
ковского народная артистка 
России Татьяна Рубина. В её 
исполнении прозвучат про-
изведения отечественных и 
зарубежных композиторов. 
Стоимость входного билета 
100 рублей. Возможны изме-
нения в расписании. Справ-
ки по тел. (495) 645-5000.

На ВДНХ 
открылась 
фотовыставка

Фотовыставка «Пока го-
род спит» открылась в па-
вильоне №75 (2-й этаж) на 
ВДНХ. Здесь представле-
ны фотоработы как начи-
нающих, так и опытных фо-
тохудожников. Объединяет 
их работы общий сюжет — 
московский рассвет, утрен-
няя Москва без машин и 
людей. Выставка будет ра-
ботать до 30 октября, вход 
свободный.

Свиблово 
приглашает 
на массовый 
забег 

Традиционный ежегод-
ный массовый забег среди 
детей и подростков «Свиб-
ловская миля» пройдёт 16 
сентября в 15.00 на стади-
оне «Свиблово» (Тенистый 
пр., вл. 6-8). Желающие при-
нять в нём участие могут об-
ращаться в центр «Радуга-
Свиблово», тел. (499) 186-
8183.

АФИША

Весь мир 
влюбился 
в исландцев, 
потому что 
они бились 
и боролись

ре
кл

ам
а 

21
59

ре
кл

ам
а 

23
01

ре
кл

ам
а 

18
37

ре
кл

ам
а 

21
23

ре
кл

ам
а 

23
36 ВСЕ НОВОСТИ 

НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

Для игроков поколения Ловчева футбол был игрой, 
а не средством заработать
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«Жизнь Горбачёва» — так 
называется новая книга пи-
сателя Николая Андреева. До 
этого из-под его пера вы шли 
книги «Жизнь Сахарова» и 
«Жизнь Высоцкого». Каждый 
из его героев оставил свой 
след в истории страны. Но 
автор свой выбор объясняет 
тем, что у всех троих траги-
ческие судьбы и великая лю-
бовь… 

Елена Боннэр 
была против 
воспоминаний 
о муже
— Николай Алексеевич, по 
профессии вы журналист, 
работали в «Комсомоль-
ской правде», в «Литератур-
ной газете», в «Известиях». 
А как стали писателем?

— Одно время я работал в 
телекомпании «ВИD», участ-
вовал в создании программы 
«Как это было». Может быть, 
с этого всё и началось, ведь в 
программе реставрировали 
многие исторические собы-
тия. Мы привлекали экспер-
тов, свидетелей, поднимали 
документы. Я всё это собирал, 
впрочем, без всякой мысли, 
что буду писать биографии.   
— Ваша первая книга была 
посвящена Сахарову?

— Да. После ухода Андрея 
Дмитриевича Сахарова — че-
ловека, сыгравшего большую 
роль в истории страны, — 
шли десятилетия, а биогра-
фия его всё не появлялась. О 
нём даже не выходили воспо-
минания. Причина, возмож-
но, в том, что вторая супру-
га Сахарова, Елена Боннэр, 
была против. Как тогда гово-
рили, она приватизировала 
память о Сахарове и очень 
нервно воспринимала лю-
бые упоминания о нём. 

— Долго писали книгу?
— Лет пять, наверное. Съез-

дил в город Саров — знаме-
нитый ядерный центр Арза-
мас-16, где Сахаров работал 
и создавал бомбы... Книгу об 
Андрее Дмитриевиче я писал 
в своё удовольствие. А когда 
закончил, разослал в некото-
рые издательства предложе-
ния. Мне даже не ответили. 
Помогли друзья. Они нашли 
деньги, и книга была изда-
на в 2013 году. А потом про-
изошло счастливое стече-
ние обстоятельств. Мой друг 
Володя Снегирёв написал у 
себя в «Фейсбуке», что скоро 
выйдет моя книга. Кто-то из 
книжного магазина «Москва» 
на Тверской это прочитал. И 
вот мне сообщили, что ма-
газин заинтересован в этой 
книге. Так что все три мои 
книги — «Жизнь Сахарова», 
«Жизнь Высоцкого», «Жизнь 
Горбачёва» — можно купить в 
«Москве» на Тверской. 
— Действительно ли после 
смерти первой жены Саха-
рова, Клавдии, у него 
непросто складывались 

отношения с родными 
детьми?

— Да. Его родные дети — 
Татьяна, Митя, Люба, — ко-
нечно, любили отца, но ис-
пытывали одновременно и 
обиду. Старшую дочь Елены 
Боннэр тоже звали Татьяна. 
Она уехала в Америку и на-
зывала там себя Татьяной Са-
харовой. Это возмущало его 
родную дочь Татьяну: почему 
та выдаёт себя за Сахарову, 
если она по отцу Семёнова? 

Высоцкий трепетно 
относился 
к женщинам 
— Легко ли было писать 
о Высоцком?

— О Владимире Семёно-
виче вышло, по-моему, 260 
книг, и все я изучил. Встре-
чался с людьми, которые хо-

рошо его знали: актёрами 
Смеховым, Золотухиным, Де-
мидовой, адвокатом Падвой, 
защищавшим Высоцкого, 
когда ему «шили дело»… 
— Какая из глав о Владими-
ре Высоцком вам особенно 
дорога?

— Глава о его доброте. 
Как-то Володя зашёл к ди-
ректору Театра на Таганке 
Николаю Лукьяновичу Ду-
паку и увидел, что тот поти-
рает ногу. Высоцкий поин-
тересовался, что случилось. 
Тот сказал: «Во время войны 
ранен был, зимой мёрзну». 
Без всякой просьбы со сто-
роны Дупака Володя привёз 
ему из Парижа тёплые бо-
тинки. И подобных приме-
ров множество. 
— Любовь в жизни Влади-
мира Высоцкого занимала 
серьёзное место?

— Он очень трепетно от-
носился к женщинам. Потря-
сающая линия — отношения 
с актрисой Театра на Таганке 
Татьяной Иваненко. Она ни 
на что не претендовала, про-
сто его любила и была ему 
верна. Из своей нищенской 
зарплаты выкраивала деньги, 
чтобы, например, подарить 
ему брюки.

Однажды Высоцкий сказал 
матери: «Мама, у меня тысяча 
друзей». Но на самом деле его 
единственными настоящими 
друзьями были женщины: его 
первая жена Людмила Абра-
мова и вторая — Марина Вла-
ди. Он им доверял и доверял-
ся. Со всеми остальными всё 

равно существовала какая-то 
стена. 

Горбачёвы безумно 
любили друг друга
— Личность Михаила Горба-
чёва неоднозначна. Вы 
посвятили ему 720 страниц. 
Какое у вас сложилось впе-
чатление о первом и един-
ственном президенте СССР?

— Биограф ни в коем слу-
чае не должен проявлять 
своё отношение к лицу, о ко-
тором пишет. В книге две ли-
нии: политическая биогра-
фия Горбачёва и история его 
любви к Раисе Максимовне. 
Это были безумно влюблён-
ные друг в друга люди. Когда 
говорят, что она управляла 
им, это не так. Дело в том, что 
он — это она, а она — это он.  
— В те времена одни восхи-
щались Раисой Максимов-
ной, другие терпеть её не 
могли. Затрагиваете ли вы 
в книге эту тему?

— В одной из глав я опи-
сываю приём в резиденции 
посла США в честь приезда 
президента Рейгана. Раиса 
Максимовна оказалась за од-
ним столом с поэтессой Бел-
лой Ахмадулиной, актёра-
ми, писателями, советскими 
и американскими. Неожи-
данно Ахмадулина, видимо, 
перебрав лишнего, начала 
кричать на Раису Максимов-
ну: «Что ты строишь из себя 
светскую львицу! Кто ты та-
кая? Твои ужимки убоги. Мо-
жет, всякая партийная гниль 
восхищается тобой, но тебе 
надо быть скромнее! Что ты 
лезешь впереди мужа!» Под-
выпившую поэтессу, конеч-
но, тихонечко выдворили, но 
можете себе представить со-
стояние Раисы Максимовны. 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

«Ахмадулина здорово 
накричала на Раису» 

Неправы те, кто говорит, 
что Раиса Максимовна 
управляла Горбачёвым

Писатель из Отрадного Николай Андреев выпустил книгу «Жизнь Горбачёва» 

Ю
ри

й 
Аб

ра
м

оч
ки

н/
РИ

А 
Но

во
ст

и

Ан
ат

ол
ий

 Г
ар

ан
ин

/Р
И

А 
Но

во
ст

и
ре

кл
ам

а 
22

44

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!

ре
кл

ам
а 

22
68

ре
кл

ам
а 

22
97

ре
кл

ам
а 

22
69

ре
кл

ам
а 

22
83

ре
кл

ам
а 

21
28

ре
кл

ам
а 

22
32

ре
кл

ам
а 

23
05

Счастливые 
и всегда вместе — 

такими Горбачёвых 
запомнили 

советские люди

Марина Влади была Высоцкому и женой, и настоящим другом
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— Я не родился, я просто так! 

Дед копает грядку на даче. Рядом лежат ещё 
две лопаты: одна совковая для песка, другая — 
чистить снег. Ваня говорит дедушке: 

— Дай я тоже покопаю.
 — Вань, а этими лопатами не копают, они 

для песка и снега.
— Да-а... — философски качает головой. — 

У каждой лопаты — своя судьба!

— Я не люблю вермишель. Но хорошо её 
знаю!

Ваня проснулся и вышел на крыльцо. Вся се-
мья что-то делает в саду. Ваня громко провоз-
глашает:

— Люблю, когда мои люди работают! 

— Чтобы спеть, мне нужна гитара. Ну если 
нет, хотя бы веник. Раньше, когда гитар не 
было, на венике пели.

— Кидай меня, дедушка, но меньше!!!

— Колбаску не хочу, но уже откусил.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «У каждой лопаты 
    своя судьба...»

Ваня Cамохин, 5 лет 

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Канонада. 
Пик. Конгресс. Сноска. Скачки. 
Якубович. Орлик. Лозина. Вольт. 
Ной. Сатрап. Вакх. Рост. Трио. 
Опала. Присяга.

По вертикали: Неистовст-
во. Атлетика. Кварта. Никосия. 
Опор. Сип. Скульптор. Аргон. 
Бот. Обоз. Пресс. Вина. Кли-
нок. Каста. Чайхана.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Осень — такое время 
года, когда тебя в офис-
ном коридоре вылавлива-
ет главбух с грозным во-
просом: «Тебе кабачки не 
нужны?»

— Дорогая, я опять не могу 
найти свой галстук. Куда ты 
снова передвинула шкаф?

— Смотри, сынок, ког-
да-нибудь это всё станет 
твоим!

— Но это же договор ипо-
теки...

— Да-а!

Гусеницам, чтобы стать ба-
бочками, нужно много жрать. 

Почему с людьми такое не 
прокатывает?

Многие женщины меч-
тают о рыцарях и действи-
тельно получают агрессив-
ных, плохо одетых мужчин, 
которые пахнут конём.

В Одессе.
— Розочка, дорогая, выхо-

дите за меня замуж!
— А колечко с огромным 

бриллиантом подарите?
— Красиво вы меня отши-

ли, красиво…

Охранники из Академго-
родка во время дежурства 
придумывают сканворды.

АНЕКДОТЫ

Певица Надежда Бабкина 
любит и умеет готовить. Все, 
кто побывал в гостях у певи-
цы, говорят о ней как о госте-
приимной и хлебосольной 
хозяйке. Недаром она выпу-
стила книгу своих любимых 
кулинарных рецептов «Уго-
щает Надежда Бабкина». 

По словам певицы, она 
обожает здоровую домаш-
нюю традиционную пищу. 
Такие блюда, как правило, 
требуют времени и внима-
ния, но они стоят того. В се-
мье Надежды Георгиевны 
большой популярностью 
пользуются оладушки, блин-
чики. Это блюдо певица по-
любила с детства.

— Блины делали из все-
го, что было под рукой, чего 
только не добавляли! Муку 
разнообразную, масло вся-
кое пахучее. Картошечку 
тёрли: от этого оладьи полу-
чались особенно пышны-
ми, — рассказала певица 
на презентации своей 
книги.

А ещё она обожа-
ет тыквенную кашу, 
особенно приго-
товленную в русской 
печи, с корочкой сверху.

Промойте тщательно ста-
кан пшена (его можно за-
менить рисом), залейте ки-
пящей подсоленной водой 
и дайте немного постоять. 
Слейте эту воду и закройте 
пшено крышкой, чтобы оно 
немного пропарилось. Очи-

стите тыкву (понадобится 
около 600 г) и натрите её на 
крупной тёрке. Положите эту 
кашицу в толстостенную ка-
стрюлю, залейте тремя ста-
канами горячего молока, до-

бавьте примерно три сто-
ловые ложки сливочного 
масла и варите до полуго-

товности, слегка помеши-
вая. Положите туда распа-
ренное пшено, соль, мёд или 
сахар по вкусу, всё размешай-
те и продолжайте варить под 
крышкой на слабом огне до 
готовности — примерно 30 
минут. Кастрюлю с готовой 
кашей подержите в разогре-
той духовке, чтобы упрела. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Тыквенная каша 
от Надежды Бабкиной

Келли попала в приют 
«Красная сосна» несколько 
лет назад и долго сидела в 
одном из дальних вольеров, 
пока один из волонтёров не 
заметил эту красавицу.

Сначала Келли побаива-
лась человеческих рук, но 
спустя всего пару недель об-
щения с человеком однажды 
сама дала понять, что пора 
гулять! Она встала рядом с 
волонтёром, когда тот наде-
вал поводок на другую соба-
ку, и было принято решение 
взять её на прогулку. С пер-
вого же выхода в лес Келли 
вела себя достойно. А теперь 

это абсолютно социализиро-
ванная собака, готовая обре-
сти семью.

Келли — собака для души. 
Она красива, обаятельна и 
мила. Будучи общительной и 
не робкого десятка, это очень 
вежливая собака. В общем, 
настоящая леди: осанка, пу-
шистый хвост, выразитель-
ные глаза и искренняя улыб-
ка! Она не перестаёт улы-
баться даже в наморднике. 
А ещё Келли дисциплиниро-
ванна, умеет гулять как на по-
водке, так и без него, выпол-
няет команду «Ко мне!». При-
езжайте знакомиться!

Келли: настоящая леди

 Кураторы: 
8-925-665-8952, Соня; 
8-916-559-2419, Ирина

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Фотографию и высказывания прислал дедушка Андрей Самохин

В префектуре СВАО прош-
ло торжественное открытие вы-
ставки в честь 25-летнего юби-
лея округа. Инициатором созда-
ния постоянной экспозиции стал 
префект Валерий Виноградов. 
Здесь отмечены все вехи разви-
тия округа и представлены его 
знаковые объекты.

— На выставке представлены 

уникальные экспонаты, часть из 
них нам передали руководители 
предприятий, частные лица, — 
рассказала «ЗБ» руководитель 
аппарата префектуры Ирина Бес-
палова. — Экспозиция будет пос-
тоянно пополняться, мы надеем-
ся, что в этом нам окажут помощь 
жители.

Лилия ТАТНИНОВА

В префектуре СВАО открылась выставка 
в честь 25-летия округа

 Префектура СВАО: 
просп. Мира, 18. 
Выставка работает в фойе 
2-го этажа. 
Посетить её смогут все 
желающие. В ближайшее 
время график посещений 
будет размещён на офици-
альном сайте префектуры 
svao.mos.ru

Эта собака улыбается 
даже в наморднике!
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